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O arcebispo metropolitano de Montes Claros, dom João Justino Medeiros alertou os católicos para não baixar a guarda no 
enfrentamento ao novo coronavírus, pois lembra que a doença tem sido resistentes e pela segunda vez os católicos ficaram impe-
didos de celebrarem o Dia do Corpus Christi, por causa da pandemia. 

D
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BdMG lança linhas 
especiais para 
financiar projetos de 
energia limpa

Aluno da Apae é aprovado 
no curso de Engenharia de 
Alimentos

Comitê preocupado 
com baixa quantidade 
de chuvas no vale do 
São Francisco

Arcebispo alerta população a não 
baixar a guarda para Covid-19

DIVULGAÇÃO

Ministério da Economia recebe pedido do 
Cimams para antecipar 1% do FPM

Em um momento em que os brasileiros já 
vivem a expectativa de constantes aumento na 
conta de energia devido a queda do nível dos re-
servatórios do país, a Agência Nacional de Águas 
e Saneamento Básico (ANA) realizou durante a 
manhã a sexta reunião em 2021 de acompanha-
mento das condições de operação do Sistema 
Hídrico do Rio São Francisco. 

O Dia do Meio Ambiente será marcado em 
Montes Claros com uma fiscalização no córrego 
Pai João, no trecho urbano do bairro Todos os 
Santos e Santos Reis, com foco em identificar 
quais são os problemas registrados no local. 
O referido córrego é responsável pelo forneci-
mento de 35% das águas que abastecem Montes 
Claros, ele que nasce dentro do Parque Estadual 
da Lapa Grande. 

Moc fiscalizará córrego 
Pai João no Dia do Meio 
Ambiente

ICA publica editais de 
de concursos públicos 
para professores

Moc ultrapassa os 135
mil imunizados e vacina 
moradores de rua

No final de abril deste ano, em visita do ex-ministro do Turismo, o deputado federal Marcelo Álvaro Antônio, a Montes 
Claros, o presidente do Cimams, Valmir Morais de Sá, pediu que ele fosse o interlocutor junto ao Governo Federal para anteci-
pação do 1% do FPM para setembro deste ano. Em resposta ao pedido da Cimams, o parlamentar comunicou que despachou 
com o ministro da Economia, Paulo Guedes, onde entregou o ofício em que faz a solicitação. POLÍTICA 4
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Cotação Dólar - real

R$ 5,05

Cotação eUrO - real

R$ 6,14

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 4,17

Temperatura Fechamento

19h45Máx.: 27º
Min. : 16º

O deputado Marcelo Alvaro e o presidente Valmir Morais

cidade 6

EDUCAÇÃO 5

aGRONeGÓciO 9

EDUCAÇÃO 5



Montes Claros, sábado e domingo 5 e 6.6.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

No dia 15 de abril de 2021, Jeff 
Bezos, o homem de US$198 bilhões 
e fundador da Amazon, publicou 
a última carta, enquanto CEO do 
e-commerce, de uma série de cor-
respondências enviadas a seus acio-
nistas e compartilhou o seguinte 
pensamento: “Se você quer ter su-
cesso nos negócios e na vida, preci-
sa criar mais do que consome. Seu 
objetivo deve ser criar. Qualquer ne-
gócio que não crie valor para aque-
les com quem interage, mesmo que 
pareça bem sucedido na superfície, 
não fica por muito tempo neste 
mundo. Está de passagem”.

A primeira carta foi disparada 
em 1997. Bezos já havia falado so-
bre sua expectativa de criar uma 
franquia duradoura, ressignificando 
os serviços prestados aos clientes e 
potencializando a capacidade da in-
ternet para desenvolver mercados e 
negócios. Ele afirmou que a Amazon 
havia crescido de 158 funcionários 
para 614 já nos primeiros movimen-
tos, e a empresa já estava ultrapas-
sando a marca de 1,5 milhão de 
clientes naquele momento.

Desde 1994, Bezos e seus exe-
cutivos produziram uma espécie 

de manual próprio, estabelecendo 
princípios para gerar cada vez mais 
valor e fazer do atendimento ao 
cliente uma verdadeira “obsessão”. 
Com essas convicções, a empresa 
agiu estrategicamente.

Em 2020, a Amazon, responsável 
pelo sistema logístico mais sofistica-
do que a humanidade já conheceu, 
chegou a 1,3 milhões de funcioná-
rios no mundo, 200 milhões de 
clientes com assinaturas de fidelida-
de prime e mais de 1,9 milhão de 
pequenas e médias empresas que 
comercializam produtos em sua pla-
taforma.

Os números invejáveis são ba-
seados em princípios próprios, de-
senvolvidos e praticados ao longo 
do tempo, e didaticamente descri-
tos por Steve Anderson, no livro 
“As Cartas de Bezos”, onde o autor 
sintetizou os conceitos responsáveis 
pelo sucesso da empresa.

Ao ler a obra é possível deduzir 
que esses princípios são inspiração 
para toda e qualquer organização, 
no entanto, não são uma receita 
de bolo. Não basta ler o livro para 
se tornar o dono do negócio mais 
próspero do mundo ou fazer com 

que sua empresa tenha valor de 
mercado maior que o PIB do Brasil.

As empresas e seus dirigentes 
devem construir o seu “manual 
dinâmico de crescimento” e o seu 
“tratado de perpetuação e sobrevi-
vência”. Algo parecido com o que 
aprendemos ao andar de bicicleta 
pela primeira vez. Com certeza, 
cada qual teve uma história e mind-
set próprios para criar sua metodo-
logia de equilíbrio em duas rodas, 
baseada na realidade, no contexto e 
naquelas circunstâncias.

É essencial, ao analisarmos o 
sucesso da Amazon, ter sempre em 
mente que não existem fórmulas 
prontas. Jeff Bezos, por exemplo, 
recebeu US$300 mil de empréstimo 
dos pais para iniciar seu negócio em 
1994, mas teve méritos indiscutíveis 
ao “cavalgar em um garanhão que 
passou já arreado”, mas que só ele 
o enxergou dessa forma, naquele 
momento. Além do mais “as oportu-
nidades nunca são perdidas; alguém 
vai aproveitar as que você perdeu”, 
lembrando Shakespeare.

Bezos fez a distinção precisa en-
tre modismo, tendência e megaten-
dência, pois se manteve conectado à 

essência do marketing, conceituado 
inicialmente por Peter Drucker e de-
pois consolidado por Philip Kotler. 
Para eles, o marketing é um proces-
so de gestão pelo qual as pessoas 
obtêm o que desejam e necessitam, 
por meio da oferta e da geração de 
valor pelas empresas.

Tão simples, tão complexo e, ao 
mesmo tempo, tão particular, pois 
cada empresa tem o seu próprio 
DNA, mas é regulada, no mundo 
dos negócios, por uma lei inexorá-
vel, onde a única constante é a mu-
dança. Imperecível, até mesmo para 
Amazon. Ela deve manter os olhos 
abertos, o Google e nós também, 
pobres mortais do mundo dos ne-
gócios e do marketing.

Tenhamos Einstein como inspi-
ração, ele diz que “a vida é como 
andar de bicicleta. Para manter o 
equilíbrio é preciso se manter em 
movimento”. E não deixemos de 
considerar também a reflexão do 
jornalista Caio Fenando Abreu, que 
abrasileirou o conceito: “a vida é 
como andar de bicicleta: quando 
você perde o medo, aprende e está 
indo bem, Deus diz: ok, agora sem 
rodinhas”.

A dúvida que persiste é sobre o 
que poderá ocorrer com os depo-
entes convocados a oferecer suas 
versões na CPI, a partir do afama-
do, mas não tão proclamado, ge-
neral da ativa, Eduardo Pazuello, 
ex-ministro da Saúde. O que ocor-
rerá em seu terceiro depoimento? 
Se cair em mentira, será preso 
como promete o presidente da 
Comissão, senador Omar Aziz? E, 
ao final, que tipo de decisão será 
dada em relação ao presidente 
Jair Bolsonaro?

Não se descarta a hipótese de 
que as escaramuças no ambien-
te investigatório poderão dar 
n’água, algo como a batalha de 
Itararé, aquela que não houve, 
ou uma “vitória de Pirro”, aquele 
evento em que o rei de Épiro, na 
batalha de Ásculo (279 a.C), mes-
mo vitorioso, perdeu o que resta-
va de suas tropas.

O fato é que cada protagonista 
da política quer aparecer como 
vitorioso. E corajoso. Luta para 
impor sua verdade, esforço que 
ganhará intensidade à medida em 
que se aproxima o ano eleitoral. 
Afinal, no Estado-Espetáculo, os 
atores sabem que a lei da visibi-
lidade recomenda aparecer de 
qualquer maneira, sob a fosfores-
cência dos meios de comunicação 
e, agora, das redes sociais.

A lição que aprendem com 
rapidez é a do Breviário dos 
Políticos, do preceptor de Luís 
XIV, o cardeal Mazarino, onde 
se leem estes conselhos: “Simu-
la, dissimula. Mostra-te amigo de 
todo mundo, conversa com todo 
mundo, inclusive com aqueles 
que odeias; eles te ensinarão a 
circunspeção... quando tiveres 
que escolher entre duas vias de 
ação, prefere a facilidade à gran-

deza com todos os aborrecimen-
tos que ela comporta. Não confies 
em ninguém. Quando alguém fala 
bem de ti, podes estar certo de 
que ele te escarnece. O velhaco 
manifesta-se ora a favor ora con-
tra o mesmo assunto, dependen-
do das circunstâncias. Os amigos 
não existem, há apenas pessoas 
que fingem amizade”.

A base amoral da política se 
alarga em todos os quadrantes 
do planeta, mesmo que estejamos 
vivenciando um ciclo de maior 
transparência e elevação da cida-
dania. Ocorre que as malhas in-
testinas do Estado, por maior que 
sejam os controles – Ministério 
Público, Polícia Federal, Tribu-
nal de Contas da União, Advoca-
cia Geral da União, Tribunais de 
Contas de Estados e Municípios 
– continuam como berço predile-
to das gangues da corrupção, for-

madas sob o triângulo composto 
pela burocracia, a esfera política e 
os círculos de negócios. A corrup-
ção diminuiu? É possível, mas as 
ferramentas tecnológicas, contá-
beis e administrativas também são 
usadas pelo “poder invisível”. A 
roubalheira pode ter diminuído, 
mas ainda é uma praga. Ganhou 
técnicas sofisticadas.

Nem por isso podemos desistir 
de ver o país restaurado, recupe-
rado, resgatado. Precisamos sem-
pre ter em mente a grandeza da 
Nação, representada por seus va-
lores: o sentimento de pátria, a fé 
e a crença do povo, o sentido de 
família, o culto às tradições e aos 
costumes, o respeito aos velhos, o 
amor às crianças, o cumprimento 
da lei, o culto à liberdade, a cha-
ma cívica que faz correr nas veias 
dos cidadãos o orgulho pela terra 
onde nasceram.
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Qual é o melhor plano de saúde?

Como aproveitar melhor os espaços RAFAEL MORAES
CEO DA MObILE & DESIgn

RICARDO OLIVEIRA
SóCIO FUnDADOR DA LIOn SAúDE E ESPECIALIzADO EM DIREITO SECURITá-

RIO PARA PLAnOS DE SAúDE

A bicicleta de Einstein e o cavalo de bezos

O paradoxo do mentiroso (parte 2)

gInO MURTA
DIRETOR DE MERCADO DO gRUPO PARTnERS

gAUDÊnCIO TORQUATO
JORnALISTA, ESCRITOR, PROFESSOR TITULAR DA USP E 

COnSULTOR POLÍTICO

Os apartamentos compactos - 
entre 35 e 50 metros quadrados 
- e studios se tornaram uma forte 
tendência no mercado imobiliário, 
seja pelo seu custo mais acessível, 
ou pelo aumento de pessoas mo-
rando sozinhas. Segundo pesquisa 
do Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) em dez anos, o 
número de brasileiros que vivem 
sozinhos no Brasil cresceu de 10,4% 
para 14,6%. Nessa direção, os apar-
tamentos compactos estão ganhan-
do mais conforto e praticidade, prin-
cipalmente em tempo de pandemia, 
onde passamos a maior parte do 
tempo em casa.

Saiba como aproveitar mais o es-
paço nesse tipo de apartamento de 
forma inteligente.

Móveis
Móveis feitos sob medida apro-

veitam mais os espaços, podendo 

ser projetado para multifuncionali-
dades, atendendo a personalidade 
de cada lar. Eles deixam o ambiente 
mais clean e funcional com espaço 
para guardar cada objeto, facilitando 
também a limpeza.

Na parte estética, o design do 
móvel pode ser da cor e do modelo 
preferido pelo cliente, padronizados 
de acordo com cada ambiente. Além 
disso, possibilitam o melhor geren-
ciamento de gastos com as peças, ou 
seja, têm melhor custo-benefício.

Criatividade
Além dos móveis, é possível usar 

a criatividade para aproveitar espa-
ços subestimados, como os cantos 
das paredes, área superior e atrás 
das portas, que podem virar por 
exemplo, uma estante de livros, bem 
como a parte acima do vaso sanitá-
rio – com a aplicação de armários e 
prateleira para itens de decoração 

ou objetos específicos.
O aproveitamento vertical dos es-

paços também é um diferencial.
As soluções inteligentes também 

podem estar presentes em diversos 
ambientes. Na cozinha, por exem-
plo, você pode apostar numa mesa 
que só abre na hora do uso.

Amplitude
Armários reflexivos e espelhos 

podem transformar completamente 
o espaço, por proporcionar amplitu-
de visual.

Além disso, os tipos de pintura 
(artística, textura e cores) criam ilu-
sões de ótica e dão a sensação de 
maior amplitude quando bem pla-
nejadas.

Ambientes integrados
Espaços integrados, como sala e 

cozinha, estão em alta, promovendo 
bem-estar e sensação de amplitude.

Conexão com a natureza

O menor contato com a nature-
za por conta da pandemia estimu-
lou ainda decorações com plantas 
de diversas espécies que não preci-
sam de muita claridade e sol. Para 
não ocupar muito espaço, elas po-
dem ser colocadas na vertical, so-
bretudo em varandas.

Automação
A automação residencial é a 

integração dos diversos sistemas 
existentes em uma casa. Você pode 
acender a luz, ligar a TV ou abrir a 
cortina pelo controle remoto, por 
exemplo, priorizando a praticida-
de.

Diante dessas tendências, um 
apartamento menor pode se tor-
nar bem aconchegante e funcional, 
atendendo todas as expectativas 
dos seus moradores.

O melhor plano de saúde é o 
que melhor atende às suas neces-
sidades. Assim, é necessário avaliar 
qual a sua utilização do convênio. 
Como sabemos que esta não é uma 
tarefa fácil, montamos os princi-
pais passos para você escolher seu 
convênio médico. Confira:

Descubra o que você quer.
É preciso entender o que você 

precisa em relação à cobertura, 
rede credenciada, valores de reem-
bolso e, claro, qual faixa de preço 

está disposto a pagar.

Entenda como o plano de saúde 
funciona.

Entender como funcionam é 
importantíssimo para encontrar o 
melhor plano de saúde. 

Avalie qual o melhor tipo de 
cobertura.

Quando pensamos em melhor 
custo-benefício, é necessário ava-
liar qual o melhor plano de saúde 
para você, mas que seja o mais eco-

nômico.

Conheça as operadoras de 
saúde.

O próximo passo é começar a 
avaliar as operadoras e segurado-
ras disponíveis.

Analise a rede credenciada.
Mais importante do que a quan-

tidade de hospitais contidos na 
rede contratada, tenha certeza de 
que ela conte com opções de qua-
lidade para te atender.

Leve em consideração as 
opções de reembolso.

O reembolso não é obrigatório e, 
por isso, alguns planos não o ofere-
cem, então fique atento.

Confira os serviços adicionais.
Muitas seguradoras oferecem co-

berturas adicionais para tornar o pla-
no melhor.

Identificar esses planos de melhor 
custo-benefício, com mais serviços 
e preços compatíveis, ajudará você a 
escolher o melhor plano de saúde.

Novo aNuNcia pré-
candidatura de João 
amoêdo ao Planalto

O partido Novo anunciou que João Amoêdo, um dos fundadores da 
legenda, será pré-candidato à presidência do Brasil. No comunicado, o 
partido disse que pretende oferecer à população brasileira uma alterna-
tiva propositiva ao que classificou como “populistas que comandaram o 
país nas últimas décadas”. De acordo com a legenda, Amoêdo disse que 
esta será uma caminhada extremamente desafiadora, mas que trabalhará 
junto do partido, como um time, com resiliência, alinhamento, humilda-
de e coerência, dentro dos princípios, valores e propósitos que justifica-
ram a fundação do novo.

 
PArA oPosição, QuEirogA DEvE rEsPonDEr 

sobrE AutonoMiA; bAsE CitA PrEjuízo Ao Ms

O retorno do ministro Marcelo Queiroga à CPI da Pandemia, marcado 
para a próxima semana, ganhou novos contornos com o depoimento da 
infectologista Luana Araújo nesta quarta-feira (2). Após ouvirem a médi-
ca falar de sua dispensa da Secretaria Extraordinária de Enfrentamento à 
Covid-19 do Ministérios a Saúde — ela chegou a ser anunciada, mas não 
nomeada — senadores de oposição disseram que Queiroga vai precisar 
responder sobre a sua real autonomia no comando da pasta.

Por outro lado, senadores da base do governo afirmaram que o epi-
sódio foi um ato corriqueiro de administração e não traz nenhuma evi-
dência de interferência política sobre a Saúde. Eles também lamentaram 
a nova convocação de Queiroga e destacaram como algo que pode atra-
palhar a condução do combate à pandemia, ao tirar o ministro da linha 
de frente. (Agência Senado)

 
PrEfEiturA CoMEçA A vACinAr ProfEssorEs

A Prefeitura de Montes Claros deu início na quarta (2), à vacinação 
contra a Covid-19 para os professores do Ensino Infantil, das redes públi-
ca e privada, além dos profissionais da Educação que lidam diretamente 
com as crianças. Uma das primeiras professoras a se vacinar na cidade 
foi a Ana Aparecida Maia, que dá aulas para crianças da faixa etária dos 
cinco anos no Cemei Professor Hamilton Lopes, no bairro Alto São João. 
Atuando há 25 anos na rede pública municipal, “Cidinha”, como é mais 
conhecida, não escondeu a satisfação por estar sendo imunizada: “nós, 
professores, estávamos ansiosos, esperando por esse momento. É muito 
importante sermos imunizados, porque lidamos com crianças pequenas”.

brAsiL suPErA MArCA DE 70 MiLhõEs DE vACinAs 
ContrA CoviD-19 APLiCADAs nA PoPuLAção

O Brasil continua sendo o quarto país que mais vacinou contra co-
vid-19 no planeta, e superou nesta quarta-feira (2) a marca de 70 milhões 
de doses aplicadas desde o início da campanha de imunização. Os dados 
são da plataforma independente VacinaBrasil.org. Com a chegada de mais 
insumos e a distribuição pelo Ministério da Saúde de mais de 100 milhões 
de doses aos Estados, a expectativa é que até o fim do mês quase metade 
da população adulta tenha recebido ao menos uma dose. O Brasil contra-
ria os negacionistas da vacinação: são mais de 47 milhões de brasileiros 
(22,5% da população) que tomaram, ao menos uma dose. Em 137 dias de 
vacinação, o Brasil também já contabiliza cerca de 23 milhões de pessoas 
imunizadas (10,8% da população) com duas doses.

CoronAvírus: ProPostAs DE EnfrEntAMEnto 
AProvADAs no sEnADo

A União reduziu em 90,5% o valor médio das transferências a estados 
e municípios para o combate à pandemia em 2021. No ano passado, o 
Poder Executivo enviou o equivalente a R$ 391,8 milhões por dia para 
governadores e prefeitos. Nos cinco primeiros meses deste ano, a média 
diária de empenhos caiu para R$ 36,9 milhões. Os dados estão atuali-
zados até 30 de maio e disponíveis no portal Siga Brasil, mantido pela 
Consultoria de Orçamentos, Fiscalização e Controle do Senado (Conorf ). 
O corte ocorre num momento em que o número de mortes por Covid-19 
dispara no Brasil. Entre março e dezembro de 2020, o país registrou 
194,9 mil óbitos. De janeiro a maio de 2021, essa conta mais do que do-
brou na metade do tempo: agora são 462,7 mil brasileiros mortos. Apesar 
da tragédia, a média de repasses da União para estados e municípios nem 
chega a um décimo do valor transferido no ano passado.

CâMArA AProvA CriAção Do ProgrAMA sinAL 
vErMELho ContrA A vioLênCiA DoMéstiCo

A Câmara dos Deputados aprovou nesta quarta-feira (2) o Projeto de 
Lei 741/21, que cria o programa Sinal Vermelho contra a Violência Do-
méstica. O objetivo é incentivar as mulheres a denunciarem situações de 
violência e a obterem ajuda em órgãos públicos e entidades privadas. A 
proposta será enviada ao Senado. O texto aprovado é um substitutivo 
da deputada Perpétua Almeida (PCdoB-AC) para o projeto, de autoria 
das deputadas Margarete Coelho (PP-PI), Soraya Santos (PL-RJ), Greyce 
Elias (Avante-MG) e Carla Dickson (Pros-RN). Segundo o texto, caberá ao 
Poder Executivo – em conjunto com o Judiciário, o Ministério Público, a 
Defensoria Pública e os órgãos de segurança pública – firmar cooperação 
com as entidades privadas para implementar o programa.

DIVULGAÇÃO
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Deputados defendem projetos que 
priorizem povo mineiro

Brasil faz parte de elite que produz 
vacina, diz Bolsonaro

Parlamentar volta com projeto 
por farmácia veterinária 
popular

Taxação de livros proposta pelo governo é 
criticada

Popuzuda é pensadora?

Snif... Snif... Snif... Oh, 
quando eu penso no que o 
grande estadista Frances Char-
les De Gaulle disse certa vez 
que a nossa gloriosa terrinha 
do Bananal não é um país sé-
rio... E é? Um país onde um 
professor diz que a cantante 
de beijinho no ombro Waleska 
Popuzuda (só tem bunda... 
pois até a cara é feia) é uma 
pensadora... E depois ainda 
disse que era para provocar 
uma discussão... Por cá bandi-
do e tratado como cidadão... 
Demenor pode matar... Estu-
prar... Garfar e tudo bem... 
Os escândalos se multiplicam 
e ninguém quer investigar... 
Então o negócio é embrulhar 
a nossa terrinha devolver para 
os índios e pedir desculpas... 

 
Assédio e abordagem têm 

diferença?

Quem precisa saber dessa 
definição não é Cotoquinho 
não... Ele sabe perfeitamente 
a diferença... Mas quem não 
sabe são os pseudos empresá-
rios que colocam um tantão de 
meninas nas ruas assediando 
os nossos irmãozinhos brazu-
quinhas e principalmente os 
mais idosos... E oferecem em-
préstimo com juros altíssimos 
e enganando... E só faltam 
puxar o pobrezito para dentro 
das lojas... Isso é Assédio e é 
proibido por lei... Abordagem 
é quando alguém oferece um 
serviço e quando ouve um 
não... Deixa em paz a pessoa... 
Entendeu agora? Pois é... As-
sédio é crime... Abordagem 
não... E esse projeto proibin-
do o Assedio chega num bom 
momento... Fora com os abu-
sos... Xô...

 
Assaltar criança?

Ah, não... A coisa anda por 
demais mudadas... Até alguns 
anos atrás... O bandido que se 
prezasse entre os companhei-
ros jamais assaltava crianças e 
mulheres... Eram machões... 
Cara feias igual mãe de sa-
rampo... Falavam grosso e 
se... Se... Se... Achavam... Mas 
agora eu leio que um bandido 
assaltou um menino de apenas 
11 anos e garfou dele 30 mer-
requinhas... Mas que tipo de 
bandido ou bandida és tu coi-
sinha mais feia e que denigre 
a imagem do ser humano mas-
culino? Mas que coisa feia... 
Tu não sabes que ser bandido 
está fora de moda? E ainda 
mais assaltar uma criança... 
Mas como tu é um bunda suja 
mesmo... Esse merece uma 
coça sem tamanho... Atrasado 
e feio.

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Chegou o momento que 
mais esperava todos vocês... 
Afinal de contas... Vamos ter 
o nosso textinho ou histori-
nha cretininha joiadinha que 
foi feito sob medida para ti... 
Afinal de contas precisamos 
todos os dias oxigenar o nosso 
glorioso coquinho com uma 
boa dose de bom humor... 
Que é tão bom quanto beijar 
a filha do patrão escondido e 
sem esquecer que é altamente 
recomendável para todas as 
pessoas que tem o nominho 
no Serasa... É ler cá rir e esque-
cer... Um cachorrinho entra 
num cinema levando sua mar-
mitinha de comida... Como é 
o nome do filme que ele foi 
assistir? Simples bobinho... O 
cão-peão... Um dia um homi-

nho desavisado passa debaixo de 
uma escada e uma menininha ga-
tíssima de 255 quilos e trezentos 
gramas caiu em cima dele... des-
pencando do vigésimo quinto an-
dar... Como é o nome do filme? A 
acusada fatal... Há... Há...

 
Mauro é um dentista joiado

Pois então, minha gente... Em 
todas as profissões têm aqueles 
profissionais que não são pro-
fissionais e não sabem honrar o 
diploma... Mas têm outros que 
são profissionais e honram o 
que estudaram e dão exemplo de 
profissionalismo... E o dentista 
Dr. Mauro é mais do que joiado... 
Ele não manda você voltar cinco 
vezes para mostrar que é estrela 
não... Não é como aquele outro 
que pegou fama e deitou na cama 
e agora eu quero é distância... 
Mauro e Patrícia são profissio-
nais exemplares... Sérios... Ho-
nestos... Cumprem  tudinho o 
que é acordado e não exploram 
e sabem como respeitar os seus 
clientes... É bom que todos sai-
bam que tem gente ruim... Mas 
tem gente joiada como Mauro... 
Legal.

 
Partido tem pescoço?

Olha aí... O meu amiguinho 
malinha que ainda atende pelo 
nominho de Cotoquinho anda 
meio que engasgado com uma 
pergunta... Ele quer saber se par-
tido político tem pescoço? Uai 
por que será? Ele me explicou... 
É que o edil da melhor qualida-
de que não posso falar o nome 
do nobre Edil disse que o seu 
partido Verde estava só com o 
corpito... Mas não tinha um pes-
cocinho... E agora ele disse que 
o presidente dele... Paulão é o 
pescoço... Mas eu tento explicar 
tudinho para o Cotoco... Mas ele 
tenta visualizar um partido polí-
tico andando pela rua afora sem 
pescoço... Isso não existe minha 
gente e esse doidinho entende 
tudinho ao pé da letra... Ei letra 
não em pé, viu? Ah.

 
Ônibus incivilizados

Pois então minha gente mais 
biitinha... Eu estou agora muito 
chateado com alguns motoristas 
de lotação (não são todos) que 
são mal educados por natureza... 
Não respeitam sinal vermelho... E 
isso basta ir na avenida Cula Man-
gabeira na altura da Igreja São 
Sebastião e verás como eles são 
ignorantes... Os usuários estão 
reclamando muito do tratamento 
que recebem e se for uma pessoa 
idosa então nem se fala... Mas é 
preciso que as empresas tomem 
uma medida dura contra os maus 
profissionais... Afinal de contas 
todo usuário paga e muito bem 
pela passagem e falta fazer a par-
te deles... 

 
Montei no Porco

Pois é minha gente biita... Eu 
estou montando no porco... Pi-
cando a mula... Deitando o ca-
belo e caindo no capinado... E 
tchau mesmo... E, por favor, não 
vá aprontar nadica de nada... Por 
favor, lembrem-se: “Aquele que 
amaldiçoa o seu pai e não bendi-
ze a sua mãe, terá olhos comidos 
por corvos”... Para pensar mes-
mo.

 
fuso do dia - Algumas lojas 

que fazem um grande um grande 
estardalhaço dizendo que estão  
fazendo mega liquidação e  tudo 
não passa de um 171 e o povo 
espera horas nas filas... Xô, coisa 
ruim... Fora!

 
Xonado do dia -  O grande 

e notável administrador do Hos-
pital Dílson Godinho... O inter-
nacional Dr. Dilson de Quadros 
Godinho Júnior que é gente da 
melhor qualidade... Sucesso,  no-
bre guerreiro e gente da melhor 
qualidade... Fui!

Última

Editores, escritores e professo-
res fizeram duras críticas e se po-
sicionaram contrariamente à pro-
posta do governo federal de taxar 
livros, que desfrutam de isenção 
tributária desde 1946. Eles parti-
ciparam de audiência pública da 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG), que 
discutiu o assunto. Todos os convi-
dados foram unânimes em apontar 
que a taxação terá efeitos extrema-
mente negativos para o mercado de 

livros no Brasil e para o incentivo 
à leitura. Nesse sentido, o editor 
Tomaz Adour da Câmara explicou 
que o mercado editorial brasileiro 
é muito pequeno, sendo que a ta-
xação teria um resultado irrelevante 
para as receitas do governo. 

Para ele, na verdade, o efeito 
seria contrário já que o governo é 
hoje o maior comprador de livros 
no Brasil e seria diretamente atin-
gido pela cobrança do imposto. Má 
notícia para os leitores: preço dos 
livros pode ter aumento de 20%. 

Tomaz Adour defendeu o investi-
mento no aumento de venda de 
livros no Brasil e apontou que a ta-
xação teria resultado contrário com 
a redução do mercado. Ele ainda 
afirmou que, caso seja colocada em 
prática uma alíquota de 12% nos 
livros, o efeito seria muito maior, 
chegando a 20% o aumento do cus-
to para as grandes editoras e a 50% 
para as pequenas editoras. 

A editora Alice Bicalho de Olivei-
ra apontou que, ao atingir a cadeia 
de produção dos livros e contribuir 

para uma diminuição nas vendas, 
a taxação pode trazer desemprego 
e atingir a renda de milhares de 
famílias. Outro aspecto negativo 
levantado por ela foi á perda na di-
versidade da materialidade do livro. 
Alice Bicalho explicou que, para re-
duzir os custos de produção devido 
à taxação, as editoras vão diminuir 
os custos com os insumos, ou seja, 
limitar as cores, diminuir a varie-
dade de papéis e formatos, o que 
terá como resultado um empobre-
cimento no imaginário das pessoas.

O presidente Jair Bolsonaro fez um 
pronunciamento de rádio e TV em que 
comemorou o acordo de transferência 
de tecnologia para a produção de va-
cinas no Brasil entre a Astrazeneca e 
a FioCruz e destacou os 100 milhões 
de doses de vacinas distribuídas a es-
tados e municípios. “Com isso passa-
mos a integrar a elite de apenas cinco 
países que produzem vacina contra a 
covid-19 no mundo”. Bolsonaro disse 
que sente profundamente cada vida 
perdida no país e que o Brasil é o quar-
to país que mais vacina no planeta. O 
presidente afirmou que todos serão 
vacinados até o fim de 2021 no país. 
“Neste ano todos os brasileiros, que 

assim o desejarem, serão vacinados. 
Vacinas essas que foram aprovadas pela 
Anvisa [Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária]”.

O presidente também falou sobre 
a realização da Copa América no país. 
“Seguindo o mesmo protocolo da 
Copa Libertadores e Eliminatórias da 
Copa do Mundo, aceitamos a reali-
zação, no Brasil, da Copa América. O 
nosso governo joga dentro das quatro 
linhas da Constituição, considera o di-
reito de ir e vir, o direito ao trabalho 
e o livre exercício de cultos religiosos 
inegociáveis. Todos os nossos 22 minis-
tros consideram o bem maior de nosso 
povo a sua liberdade”. (Agência Brasil)

A preocupação com a aprovação 
de projetos que atendam à população 
mineira, especialmente a mais carente, 
marcou os discursos dos deputados da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) na reunião de Plenário. Os par-
lamentares fizeram pronunciamentos 
sobre, entre outras coisas, um projeto 
que cria auxílio para famílias pobres, 
o acordo entre o governo mineiro e a 
Vale e a criação de planta de ureia em 
Uberaba (Triângulo). O deputado An-
dré Quintão (PT) anunciou que apre-
sentou, juntamente com a deputada 
Beatriz Cerqueira (PT), projeto de lei 
(PL) para criação de programa de renda 
estadual permanente para a população 
em extrema pobreza, que receberia um 
valor de R$ 150 mensais. A proposta 
também prevê a renda variável para 
situações emergenciais, de três parce-
las de R$ 300. De acordo com ele, a 
proposta custaria R$ 1,8 bilhão anual e 
seria factível para o Governo de Minas. 
Ele sugeriu que o Fundo de Erradica-
ção da Miséria, que arrecada R$ 800 

vALDEMAr soArEs

O vereador Soter Magno (PSD) 
disse que já se faz necessário, há 
muito tempo, a criação de farmá-
cias veterinárias populares, uma vez 
que o número de animais domés-
ticos como gatos e cachorros vem 
crescendo muito e que já tem um 
castromóvel, para evitar o aumento 
de animais soltos, principalmente 
gatos e cachorros. Soter destacou 
que os preços remédios e vitaminas 
são muito caros para a grande maio-
ria das famílias brasileiras, que têm 
animais de estimação. Segundo pes-
quisa, o mercado de Pet movimenta 
mais de cinco bilhões ao ano. Além 
dos donos de pets, também serão be-
neficiados os pequenos agricultores 
que ainda ressentem pelo alto custo 
de remédios para manter os reba-
nhos saudáveis e alta produtividade 
de leite e carne. 

O parlamentar disse que agora 
todo mundo que tem um animal em 
casa poderá continuar dando assis-
tência veterinária a custo bem me-
nor, pois a Câmara aprovou em todas 
as Comissões a proposta que prevê a 
criação de farmácias veterinárias po-
pular. “Vou estudar com o jurídico da 
Câmara Municipal se podemos fazer 

um projeto desse tipo, de farmácia 
do próprio município, e, se for, apre-
sentarei um projeto de lei”, disse. 

Segundo Soter, “essas farmácias 
serão estabelecimentos privados que 
comercializarão diretamente ao con-
sumidor, na forma de varejo, medica-
mentos para uso veterinário a preços 
subsidiados, como as farmácias po-
pulares. A medida pretende garantir 
subsídios para tornar mais baratos 

e permitir que os medicamentos de 
uso veterinário sejam utilizados para 
lares brasileiros urbanos e por pe-
quenos agricultores para resguardar 
seus animais de doenças e epide-
mias”, afirma o parlamentar. 

Lembra que para ter acesso aos 
subsídios, as farmácias deverão fir-
mar convênio com União, estados e 
municípios. Um dos requisitos para 
funcionamento das farmácias é a 

presença de médico veterinário no 
estabelecimento. Caberá ao Minis-
tério da Agricultura definir os me-
dicamentos de uso veterinário que 
receberão subsídios, considerando-
se as evidências epidemiológicas e 
prevalências de doenças e agravos. 
A produção desses medicamentos 
será feita por laboratórios privados 
e públicos autorizados e sujeitos à 
fiscalização periódica do ministério.
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milhões anualmente, custeie parte do 
programa. O restante viria da redução 
da renúncia fiscal oferecida pelo gover-
no a grandes empresas, a qual soma 
hoje R$ 10 bilhões. 

André Quintão justificou que outro 
PL que tramita na Casa prevê que o go-
verno tenha prazo definido para redu-

zir em 20% as renúncias fiscais, o que 
geraria R$ 2 bilhões. “Queremos que a 
metade desse valor seja investida no ser 
humano”, reforçou ele, pedindo apoio 
dos pares para aprovação da matéria. 
O deputado Cristiano Silveira (PT) co-
mentou entrevista do governador Ro-
meu Zema (Novo), em que este cobrou 

agilidade na análise do projeto que au-
toriza o uso de recursos do acordo do 
governo com a Vale para reparação de 
danos causados pelo rompimento da 
barragem da mineradora em Bruma-
dinho (Região Metropolitana de Belo 
Horizonte). 

O parlamentar lembrou que valo-
res expressivos serão disponibilizados 
para o povo mineiro, mas “lastreados 
na morte”, e apontou pontos contro-
versos, que exigiriam maior debate, 
como a destinação de R$ 310 milhões 
para um gasoduto, apesar de o governo 
pretender privatizar a Companhia de 
Gás de Minas Gerais (Gasmig); de R$ 
40 milhões para eficiência energética 
da Cidade Administrativa; e de R$ 250 
milhões para estudo de viabilidade da 
instalação do Centro Mineiro de Con-
trole de Doenças. “Não dá para votar 
desse jeito”, afirmou. Cristiano Silveira 
também condenou as críticas de Zema 
à ALMG, tendo em vista a boa vontade 
da Casa para votar e aperfeiçoar proje-
tos do Executivo. 
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Projeto inclui motoboys e 
entregadores entre prioridades 
da vacinação contra Covid

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 pOlítica

ME recebe pedido do Cimams 
para antecipar 1% do FPM

No final de abril deste ano, em 
visita do ex-ministro do Turismo, 
o deputado federal Marcelo Álvaro 
Antônio, a Montes Claros, o presi-
dente do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams), Valmir Morais de 
Sá, Prefeito de Patis, pediu que ele 
fosse o interlocutor junto ao Gover-
no Federal em relação a antecipação 
do 1% do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM) para o mês 
de setembro deste ano. Em respos-
ta ao pedido do dirigente munici-
palista, o parlamentar comunicou 
que despachou com o ministro da 
Economia, Paulo Roberto Guedes, 
onde entregou o ofício em que faz 
a solicitação.

No ofício, o deputado Marcelo 
Álvaro relata que, atento as quedas 
vertiginosas nos repasses do FPM 
cuja projeção depende do compor-
tamento real da arrecadação futura, 
considerando que as prefeituras já 
estão acumulando prejuízos com as 
quedas FPM, em alguns casos com 
ameaça de atraso de pagamentos 
nas folhas dos servidores, manifesta 
a sua preocupação ao refletir que 
os municípios brasileiros vivem um 
momento atípico e aflitivo. Relatou 
ainda que, que por conta da pande-
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O deputado Marcelo Alvaro e o presidente Valmir Morais
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mia do coronavírus, que tem impac-
tado a economia municipal deman-
dando, por conseguinte, suporte 
financeiro e às medidas por parte do 
Governo federal no auxílio a esses 
entes, vislumbra-se como solução a 
antecipação do percentual de 1% do 
FPM para o mês de setembro deste 
ano.

“Tais considerações são chama-

das notadamente pelo Cimams e 
visam contemplar os demais mu-
nicípios que apoiam e reivindicam 
esta medida como socorro emer-
gencial especialmente, para os da 
região do Norte de Minas tendo em 
vista que permitirá as prefeituras 
possam atender suas demandas e 
fechar melhor as contas dos exer-
cícios financeiros. Desta maneira, 

senhor ministro, a antecipação da 
transferência constitucional do FPM 
demonstrará com tal medida a sen-
sibilidade social do nosso Governo 
ao reconhecer a importância da ple-
na articulação com os gestores mu-
nicipais como a de vossa excelência 
ao movimento municipalista brasi-
leiro”, exemplifica Álvaro. (ARTUR 
JUNIOR – Colaborador)

O Projeto de Lei 1979/21 in-
clui motoboys e entregadores 
de aplicativos como grupo prio-
ritário para a vacinação contra a 
Covid-19. A proposta, que tramita 
na Câmara dos Deputados, altera 
a Lei 14.124/21, que autoriza es-
tados, municípios e o setor priva-

do a comprarem vacinas contra a 
doença.

Autor do projeto, o deputado 
Beto Rosado (PP-RN) afirma que 
a Covid-19 não atinge a todos de 
maneira uniforme. “Alguns gru-
pos se expõem mais ao vírus, em 
razão do seu trabalho”, observa. 

“Temos de deixar claro que, além 
de profissionais de saúde e po-
liciais, por exemplo, outros tra-
balhadores, como os motoboys, 
também arriscam suas vidas dia-
riamente para a manutenção de 
serviços”, acrescenta.

“Esses profissionais estão dia-

riamente nas ruas levando pro-
dutos para nossas casas e con-
tribuindo para o distanciamento 
social. Profissionais que não pa-
raram e que precisam da vacina 
para continuar exercendo a sua 
atividade”, finaliza o deputado.
(Agência Câmara)

Beto Rosado: profissionais estão mais expostos ao 
coronavírus
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Estão abertas as inscrições para 
os exames virtuais de proficiência 
em línguas estrangeiras, ofereci-
dos pela Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), por 
intermédio do Departamento de 
Comunicação e Letras, em parceria 
com a Fundação de Apoio ao De-
senvolvimento do Ensino Superior 
do Norte de Minas (Fadenor).

As inscrições podem ser feitas 
até 7 de junho, exclusivamente pela 

internet, pelo site www.cotec.fade-
nor.com.br. O processo é aberto a 
todas as pessoas da comunidade.

Serão ofertados os exames de 
proficiência em língua inglesa e 
língua espanhola. A iniciativa é de-
senvolvida dentro do Programa de 
Extensão em Ensino de Idiomas – 
Proexei.

Os exames de proficiência em 
línguas estrangeiras pelo sistema 
virtual estão marcados para o dia 

29 de junho: 14 horas (prova de 
espanhol) e às 18 horas (prova de 
inglês). As provas serão constituí-
das de questionário online na pla-
taforma Moodle e videoconferência 
através da plataforma Google Meet, 
que serão acessados mediante se-
nha recebida via e-mail pelos can-
didatos.

O prazo de validade do exame é 
de dois anos, contados a partir da 
data de sua aplicação.

Foram publicados no Diário Ofi-
cial da União os editais de retomada 
dos concursos públicos de provas e 
títulos para professores adjuntos no 
Instituto de Ciências Agrárias (ICA) 
da UFMG, em Montes Claros. As va-
gas são para as áreas de “Química” e 
de “Desenho Mecânico, Resistência 
de Materiais, Projetos de Máquinas 
Agrícolas”. Os processos foram sus-
pensos excepcionalmente, em con-
cordância com as orientações das 
autoridades sanitárias, como medida 
preventiva e de enfrentamento à 
pandemia de Covid-19.

Os editais publicados no dia 24 
de maio estabelecem os procedi-
mentos de realização do concurso, 
o período de realização é de 90 dias 
desde sua publicação. De acordo 
com a publicação, todos os atos já 
realizados após o fim das inscrições 
foram cancelados e serão reinicia-
dos. Não será aceita inclusão de 
novos documentos pelos candidatos 
inscritos. Os candidatos serão con-
vocados para realização das provas 
com antecedência mínima de 15 
dias, via e-mail e por meio de edital a 
ser publicado no site. Todas as orien-
tações relativas ao processo estão 
disponíveis no site institucional, na 
aba “concursos”.

Os concursos serão realizados 

Unimontes recebe 
inscrições até o dia 
7/6 para proficiência 
em inglês e espanhol

ICA publica editais de retomada de concursos 
públicos para professores

5EducaçãO
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O usuário e autodefensor 
suplente da APAE de Montes 
Claros, Manoel Costa Neto fez 
a prova do Exame Nacional do 
Ensino Médio (ENEM) e foi 
aprovado no curso de Engenha-
ria de Alimentos do Instituto de 
Ciências Agrárias da Universi-
dade Federal de Minas Gerais, 
em Montes Claros. Ele estudou 
na APAE e em escolas públicas 
e é acompanhado pelo Centro 
Dia da APAE de Montes Claros. 
O mesmo vêm se dedicando aos 
estudos desde o ano de 2019 e 
2020 para ingressar em um  cur-
so superior. A professora Rejane 
Colares explica que ele fez a pro-

va do ENEM e ficou aguardando 
o resultado agora, neste ano de 
2021, como todos nós sabemos 
estes dois anos estão sendo um 
ano atípico com a realidade que 
estamos vivendo com está pan-
demia do coronavírus, mas isto 
não o impossibilitou de correr 
atrás dos seus sonhos e objeti-
vos. Então para o momento é 
de muita alegria nosso atendido 
como gostam carinhosamente 
que o chamamos de Neto passou 
com a nota do Enem no curso de 
Engenharia de Alimentos pela 
UFMG. Isso é resultado de mui-
to esforço e dedicação de profis-
sionais, amigos e família. Vamos 
dar direito e voz as pessoas com 
deficiência”.
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Aluno da Apae é aprovado no curso 
de Engenharia de Alimentos

presencialmente, seguindo o Proto-
colo de Biossegurança, Adequação 
do Espaço Físico e Monitoramento 
da Covid-19 da UFMG e o Plano para 
o retorno presencial de atividades 
não adaptáveis ao modo remoto da 
UFMG, estabelecidos pelo Comitê 
Permanente de Enfrentamento do 
novo coronavírus da UFMG. Se-
rão realizadas até 23 de agosto de 
2021 as fases 1 e 2, prova escrita e 
provas de títulos e didática, conse-
cutivamente. Dúvidas e informações 
podem ser obtidas por e-mail, pelo 
endereço secrgeral@ica.ufmg.br.

O concurso público para provi-
mento de uma vaga para professor 
adjunto, classe A, na área de co-

nhecimento em Química é para a 
carga horária de 40 horas semanais, 
em tempo integral, com dedicação 
exclusiva. O edital nº 771 foi pu-
blicado no fim de 2019 e pode ser 
consultado no site institucional. Da 
mesma forma, o concurso público é 
para provimento de uma vaga para 
professor adjunto, classe A, na área 
de conhecimento em “Desenho 
Mecânico, Resistência de Materiais, 
Projetos de Máquinas Agrícolas”. O 
professor atuará com carga horária 
de 40 horas semanais, em tempo 
integral, com dedicação exclusiva. 
Publicado no fim de 2019, o edital 
nº 771 foi retificado pelos editais nº 
778 e 797. (gA)

As inscrições podem ser feitas até este domingo
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Mais de 462 mil contribuintes não 
resgataram restituição do IRPF

Montes Claros fiscalizará córrego Pai 
João no Dia do Meio Ambiente

Moc notifica quem deixou 
de pagar ISSQN da 
construção civil

Moc ultrapassa os 135 mil 
imunizados e, agora, vacina 
moradores de rua
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O Banco do Brasil (BB) infor-
mou que mais de 462 mil contri-
buintes não resgataram a restitui-
ção do Imposto de Renda da Pessoa 
Física (IRPF) em anos anteriores 
porque não indicaram ou não in-
formaram corretamente os dados 
bancários na declaração. Também 
estão nesse grupo integrantes de 
lotes residuais da malha fina. O 
montante totaliza R$ 295 milhões, 
estão disponíveis no BB para serem 
sacados pelos contribuintes.

A consulta e o agendamento 
do crédito podem ser feitos digi-
talmente no portal do Banco do 
Brasil. 

Se o contribuinte for cliente do 
BB, ele consegue regulizar a situa-
ção registrando os dados da conta 

no mesmo momento da consulta 
pelo autoatendimento digital aces-
sando www.bb.com.br > menu 
Serviços > Imposto de Renda > 
Consultar Restituição. 

Quem não for correntista do 
banco, deve acessar o portal www.
bb.com.br/irpf, ir na opção “Con-
sulte sua restituição de Imposto de 
Renda”, e inserir os dados bancá-
rios corretos, seja de conta corrente 
ou de poupança.

Nas duas situações, se os dados 
bancários informados estiverem 
corretos, o crédito ocorrerá no pró-
ximo dia útil. 

O BB é o banco responsável por 
pagar as restituições do Imposto de 
Renda. Quando o contribuinte não 
indica a conta ou informa dados 

errados, o dinheiro fica parado no 
Banco do Brasil esperando a pessoa 
resgatar a restituição.

Os valores podem ser resgatados 
em até um ano a partir da liberação 
de cada lote. As restituições não 
procuradas dentro desse prazo são 
devolvidas para a Receita Federal.

irPf 2021
A Receita Federal liberou, no úl-

timo dia 31, o primeiro lote de res-
tituição do IRPF 2021. Foi o maior 
lote de restituição da história, tanto 
em valor desembolsado pelo fisco 
quanto em número de contribuin-
tes. Ao todo, 3.446.038 contribuin-
tes receberão R$ 6 bilhões.

Os contribuintes podem acom-
panhar o processo de pagamento 

O Dia do Meio Ambiente será marcado 
em Montes Claros com uma fiscalização 
no córrego Pai João, no trecho urbano do 
bairro Todos os Santos e Santos Reis, com 
foco em identificar quais são os problemas 
registrados no local. O referido córrego é 
responsável pelo fornecimento de 35% 
das águas que abastecem Montes Claros, 
ele que nasce dentro do Parque Estadual 
da Lapa Grande. O principal problema é 
que várias pessoas despejam resíduos só-
lidos no seu leito ou margens, provocan-
do vários problemas. A Semana do Meio 
Ambiente, deste ano, está sendo realizada 
principalmente pelo sistema remoto, em 
razão da Pandemia. Culminará com uma 
homenagem ao ambientalista Paulo Ribei-

ro, que faleceu no mês passado, quando 
estava no cargo de secretário municipal de 
meio ambiente. Na tarde de ontem (4), o 
prefeito Humberto Souto nomeou o vere-
ador Sóter Magno como novo secretário.

O secretário da Câmara Municipal 
de Montes Claros, vereador Sóter Mag-
no (PSD) falou sobre a Semana do Meio 
Ambiente, no período de 1º a 5 de junho, 
na qual se comemora o Dia Nacional 
de Prevenção e Combate aos Incêndios 
Florestais. “Combater estes incêndios é 
importante porque eles trazem destrui-
ção para o mundo inteiro, e no Norte de 
Minas não é diferente. A nossa cultura de 
colocar fogo não só no perímetro urbano, 
mas também na zona rural, é um grande 

problema para toda a sociedade, e prin-
cipalmente para o meio ambiente”, expli-
cou o vereador.

Em 1972, a Organização das Nações 
Unidas (ONU) instituiu o Dia Mundial do 
Meio Ambiente, que passou a ser come-
morado todo dia 5 de junho. Essa data tem 
como objetivo principal chamar a atenção 
da população para os problemas ambien-
tais e para a importância da preservação 
dos recursos naturais, que até então eram 
considerados, por muitos, inesgotáveis. O 
vereador informou, na reunião, que a Pre-
feitura de Montes Claros preparou uma 
extensa programação especial para todo o 
mês de junho, o mês do Meio Ambiente, 
que vai até o dia 29. (gA)

A Prefeitura de Montes Claros 
expediu de forma inédita uma no-
tificação a cinco contribuintes que 
deixaram de recolher o Imposto 
Sobre Serviço de Qualquer Nature-
za (ISSQN) da construção civil. São 
donos de imóveis que fizeram cons-
truções. O valor da cobrança é de R$ 
17.713,43 e os notificados são Flamir 
Soares Fonseca R$ 6.160,84; Kenne-
dy Rennan Silva Santos R$ 1.180,05; 
Romero Iago Freitas Mendes R$ 
8.740,20; Emerson Jesus Veloso R$ 
5.803,82 e João Carlos Carvalho Spí-
nola R$ 1.051,96

Pelo edital de notificação, a Coor-
denadoria de Fiscalização de Rendas, 
notifica os contribuintes a apresenta-
rem a defesa, referente aos autos la-
vrados, por falta de recolhimento do 
ISSQN na Construção Civil perante o 

Faça seu 
CHECK-UP na 
Santa Casa 
em apenas 

6 horas

Uma opção completa para 
cuidar da sua saúde

Praça Honorato Alves, 31
Centro, Montes Claros - MG
www.santacasamontesclaros.com.br

@santacasademontesclaros@santacasamontesclaros

A g e n d e j á :

(38) 3229-2000

Atendimento  personalizado 

O córrego Pai João

Município de Montes Claros no pra-
zo de 30 dias consecutivos, a contar 
do primeiro dia útil posterior à noti-
ficação por edital. Era comum a Pre-
feitura de Montes Claros publicar no 

Diário Oficial a notificação de quem 
estava inadimplentes com impostos 
municipais, mas desde este ano pas-
sou a omitir o nome da pessoa, colo-
cando apenas o CPF ou CNPJ. (gA)

O município de Montes Claros alcançou a 
marca de 135.819 pessoas vacinadas contra a 
Covid-19, sendo 91.811 com a primeira dose e 
44.008 com a segunda dose. Porém, na quinta-
feira uma falha no sistema impediu a divulga-
ção dos dados. Nesse mesmo dia foi iniciada a 
vacinação dos moradores de rua, com as ativi-
dades realizadas na praça Pio XII. Os atendidos 
são pessoas cadastradas no Consultório de Rua, 
que atende mais de 500 pessoas nessa situação.

A secretária municipal de saúde, Dulce Pi-
menta explica que está preocupada com o risco 
em Montes Claros, tendo em vista que a veloci-
dade de transmissão sempre ficou abaixo de 1. 
Durante seis semanas e agora está em 1,3 e isso 
cria a situação de alerta, pois cresce a quantida-
de de contaminados e a média móvel. Ela lem-
bra que o Norte de minas tem municípios com 
variantes de Manaus e do Reino Unido. (gA)

Situações ocorreram porque dados bancários estavam incorretos

das restituições pela página da Re-
ceita Federal. Basta clicar no cam-
po “Meu Imposto de Renda” e, em 

seguida, “Consultar Restituição”. A 
consulta também pode ser feita no 
aplicativo Meu Imposto de Renda, 

disponível para os smartphones dos 
sistemas Android e iOS. (Agência 
Brasil)
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Arcebispo alerta população a não 
baixar a guarda para Covid-19

HU Fone alerta sobre como salvar vida
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O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino 
Medeiros alertou os católicos para 
não baixar a guarda no enfrenta-
mento ao novo coronavírus, pois 
lembra que a doença tem sido 
resistentes e pela segunda vez os 
católicos ficaram impedidos de ce-
lebrarem o Dia do Corpus Christi, 
por causa da pandemia. Ele lembra 
que desde o século XXIII é comum 
ocorrer a procissão com o corpo de 
Cristo, que nesse ano foi impedida 
de ser realizada para evitar a trans-
missão da Covid-19 e com isso, foi 

realizada a carreata. Apesar da Pre-
feitura de Montes Claros ter ante-
cipado o feriado de Corpus Christi 
para o dia 17 de março, o arcebispo 
manteve a data litúrgica, mas com 
normas sanitárias. Ele lembra da 
importância dessa data, pois os ca-
tólicos entram em oração e silêncio.

Na sua homilia na celebração re-
alizada na Catedral de Montes Cla-
ros, o arcebispo demonstrou preo-
cupação com o risco de nova onda 
da Covid-19, com as novas cepas 
que estão vindas de outros países. 
Por isso, pediu aos católicos para 
não baixar a guarda, haja vista que 
o Brasil tem mais de 460 mil mortes 

e frisa que este quantitativo é equi-
valente à população de Montes Cla-
ros e com o problema da vacinação 
estar sendo lenta. 

No início da celebração, dom 
João Justino lamentou a não aber-
tura das portas da Catedral Metro-
politana para receber todos fieis e 
que pelo segundo ano consecutivo 
a Igreja em Montes Claros teve de 
se adaptar a essa situação. Todas 
as paróquias da cidade realizaram 
carreatas, mas apenas a comunida-
de de São Geraldo e Nossa Senhora 
de Fátima, no bairro São Geraldo 
manteve a tradição de fazer os tradi-
cionais tapetes na calçada da igreja.

O Serviço de Controle de In-
fecção Hospitalar do Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF) realizou durante toda 
quarta-feira, o “HU Fone” para 
comemorar o Dia Nacional do 
Controle das Infecções Hospi-
talares comemorado em 15 de 
maio, contudo as ações de cons-
cientização e sensibilização so-
bre a importância da prevenção 
e controle seguem durante todo 
o mês. “Segundos salvam vidas, 
higienize suas mãos!”. Com o 
slogan da Campanha Anual de 
Higiene de Mãos da Organização 
Mundial de Saúde (OMS).

O Dia Nacional do Controle 
das Infecções Hospitalares teve 
servidores da Assessoria de Co-

municação do HUCF e do SCIH 
fizeram ligações aleatórias para 
os diversos setores internos. O 
servidor que atender e disser: 
“Segundos salvam vidas, higie-
nize suas mãos!”, ganhou um 
brinde. Todos os brindes arreca-
dados são doações dos parceiros 
que ajudaram na realização da 
ação. “Somos gratos às empresas 
parceiras e aos colegas de traba-
lho que, gentilmente, fizeram as 
doações para que pudéssemos 
realizar o nosso ‘big fone’. Os 
servidores estão muito anima-
dos e ansiosos pelo telefone em 
seus setores”, brinca a enfermei-
ra do SCHI, Ana Paula Maciel.

Quem atender corretamente 
ganhará um brinde especial. Os 

setores que participaram foram 
sorteados por meio de live via 
Instagram do HUCF. Os brin-
des não poderão ser escolhidos 
ou trocados. Como incentivo e 
valorização, importante que os 
servidores sigam as empresas 
apoiadoras, nas mídias sociais, 
que contribuem e valorizam 
o trabalho dos servidores do 
HUCF. A superintendente do 
HUCF, enfermeira Príscilla Izabe-
la Barros de Menezes ressalta a 
importância de ações como esta 
dentro do processo de controle 
de infecção hospitalar.

“Ações de conscientização e 
adesão aos protocolos de pre-
venção de infecção hospitalar, 
bem para a higienização correta 

das mãos são importantes no 
processo para evitar as infecções 
em ambiente hospitalar. Agrade-
cemos aos parceiros que, pron-
tamente, atenderam ao pedido 
do SCIH e ajudaram na realiza-
ção do ‘HU Fone’, completa a su-
perintendente do HUCF. Os par-
ceiros da ação foram Mega Ótica 
Moc; Flor Jardins; Gorro Loco;  
Domino’s Pizzaria Moc, Fruto 
Fértil; Bull Tikin Meat House; 
Intimità; Mapa de Minas Cerve-
jaria; Mustache Barber Club; Or-
toCenter, Nestlé; Floresta Viva; 
Clarinha Laçarotes; Oncológica 
Norte de Minas; Cecília Brant 
Studios ( Jorge Neto) e Floricul-
tura Nossa Senhora Aparecida. 
(gA)
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Homem de 50 anos é preso 
por estupro de vulnerável

Jovens tomam remédio de uso 
controlado e são levadas ao hospital

Engenharia do Brasil apoia capacitação 
de militares colombianos
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Em Pedras de Maria da Cruz, 
duas adolescentes, de 12 e 13 anos, 
e duas crianças, de 3 e 4, precisaram 
ser levadas para o hospital após 
ingerirem um remédio de uso 
controlado. Segundo a Polícia 
Militar, duas mulheres, mães de 
três dos menores, foram presas em 
flagrante por abandono de incapaz. 
Elas estavam em um sítio. “As duas 
adolescentes tomaram o remédio 
e foram para a rua da casa onde o 
fato ocorreu. Elas conversaram com 
testemunhas e falaram que estavam 
passando mal. Uma pessoa que 
tomou conhecimento da situação fez 
uma denúncia anônima”, explica o 
sargento Diego Santos.

Quando os policiais chegaram à 
casa informada pelo denunciante, as 
duas crianças permaneciam dormindo 
sozinhas. Ao notarem a aproximação 
da PM, as adolescentes foram ao local 
e contaram como tudo aconteceu. Elas 
estavam visivelmente alteradas, além 
de ambas apresentarem sonolência, 
uma tinha as mãos trêmulas. “Elas 
contaram que deram o medicamento 
para fazer as duas crianças dormirem, 
já que estavam muito agitadas 
enquanto brincavam. Uma delas 
sabia que a mãe tomava e que sentia 
sono. Em seguida, as duas também 
ingeriram o remédio, que ficava em 
uma prateleira”, fala o sargento.

Poucas horas antes de dar o 

medicamento de uso controlado 
para o menino de 4 anos, uma das 
adolescentes já havia dado outro 
remédio para ele, que reclamava de 
dor de barriga. Enquanto atendiam 
a ocorrência, os militares fizeram 
contato com as mães. Ao serem 
questionadas, elas disseram que 
estavam em um sítio. Conforme a 
PM, as mulheres saíram de casa por 
volta das 14h e retornaram 20h, após 
receberem a ligação informando que 
os filhos estavam passando mal.

Os policiais levaram os quatro 
menores para o hospital, onde eles 
permaneceram em observação para 
avaliar a suspeita de intoxicação. 
Quando a equipe deixou a unidade 

de saúde, o menino de quatro 
anos ainda não tinha acordado. A 
ocorrência foi acompanhada por um 
familiar e pelo Conselho Tutelar. As 
duas mulheres, que são tia e sobrinha, 
foram conduzidas para a Polícia Civil 
em Januária. Uma delas é mãe das 
meninas de 3 e 12 anos, a outra é mãe 
do menino de 4. A menor, de 13, que 
também ingeriu o remédio de uso 
controlado, é amiga da adolescente.

A PM informou que as mulheres 
pagaram fiança e foram liberadas. 
Eles responderão o processo em 
liberdade. As adolescentes e as 
crianças foram liberadas do hospital 
durante a madrugada desta sexta-feira 
(4).

Os militares brasileiros que 
integram o Grupo de Assessores 
Técnicos Interamericanos na 
Colômbia (GATI-CO), Major de 
Engenharia do Exército Brasileiro 
Cláudio Santos Bispo e Capitão-
Tenente da Marinha do Brasil Gustavo 
Lopes da Silva Freitas, finalizaram 
a primeira fase do segundo curso 
de 2021 de capacitação de militares 
colombianos para a função de 
monitor nacional em operações de 
desminagem humanitária.

Os oficiais de Engenharia do 
Brasil ministraram instruções técnicas 
exigidas pela Organização dos Estados 
Americanos (OEA) para certificar, 
ao final do curso, os alunos que 
concluírem com aproveitamento as 
duas fases. As instruções exploraram 
as normas nacionais e internacionais 
estabelecidas pelos organismos, 
procedimentos operacionais a serem 
adotados em uma operação de 
desminagem, a verificação das ações 
realizadas por meio das técnicas de 

desminagem manual e mecânica, 
além da técnica de detecção canina.

Os instrutores brasileiros do 
GATI-CO coordenaram e conduziram 
atividades teóricas e práticas que 
são essenciais na primeira fase do 
curso, também considerada como 
nivelamento de conhecimentos 
em técnicas de desminagem. Os 
alunos conheceram o Centro de 
Treinamento Canino, onde tiveram 
a oportunidade de participar das 
etapas de preparação dos cães 
detectores de minas e acompanhar 
seu emprego através da técnica de 
detecção canina (TDC). Conduziram, 
de forma simulada, o planejamento 
e a verificação dos procedimentos 
operacionais de uma equipe de 
desminagem, realizando as técnicas 
de desminagem manual (TDM) em 
uma área a ser inspecionada para 
localizar minas ou explosivos.

O Curso de Monitor Nacional 
de Desminagem Humanitária 
(CMNDH) visa certificar militares 

PM encontra drogas escondidas em 
casa e mãe e filho são detidos

PM faz buscas por criminosos que 
tentaram assaltar banco

Cármem Lúcia autoriza abertura de 
inquérito contra ricardo salles
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Na Vila Sion, em Montes Claros, a polícia apreendeu maconha, 
cocaína e munições em uma casa. Parte do material estava escondido 
na geladeira e na caixa de descarga do banheiro. Segundo a Polícia 
Militar, uma mulher, de 48 anos, e o filho dela, de 22, foram presos. Os 
militares fizeram monitoramento após denúncias de tráfico de drogas 
envolvendo o rapaz. No momento da abordagem, ele não estava no 
imóvel e a mãe contou que havia drogas escondidas na geladeira, na 
descarga do banheiro e em um pote na cozinha. Durante as buscas, 
foram apreendidos 107 buchas de maconha; 27 tabletes; duas barras 
grandes da mesma droga; 42 papelotes de cocaína; onze munições 
calibre 38 e uma balança. A cadela farejadora Raja ajudou nas buscas. 
Ainda de acordo com a PM, a mulher disse que a droga seria do filho 
e informou que ele estava na zona rural de Juramento. Os policiais 
se deslocaram até a Comunidade Santana do Mundo Novo onde 
efetuaram a prisão. Os dois foram conduzidos à delegacia juntamente 
com o material apreendido.

Desde a tarde dessa sexta-feira (4), a Polícia Militar faz buscas por 
dois homens que tentaram assaltar uma agência bancária em Mirabela. 
A ocorrência ainda está em andamento. Segundo as informações da 
PM, inicialmente, os criminosos teriam rendido a gerente. Como 
não encontraram dinheiro, fugiram. Os assaltantes estavam armados 
e usavam máscaras de proteção. Uma mulher que foi ao local 
acompanhando um idoso disse que um grupo de 10 a 15 pessoas 
estava no banco durante a tentativa de roubo. Ela prefere não ter o 
nome divulgado. “Um bandido me pegou pelo braço, me levou para 
dentro da agência e anunciou o assalto. Lá dentro, tinha outro que 
estava agredindo os funcionários. Quando eles viram que não tinha 
dinheiro, saíram. É uma experiência terrível e que traz uma sensação 
de impotência porque a gente fica com uma arma apontada, à mercê 
deles", fala a vítima. Ainda de acordo com a polícia, a dupla fugiu da 
agência usando uma moto, que foi encontrada incendiada em uma 
estrada vicinal nas proximidades da comunidade de Muquém. As 
buscas contam com o apoio do helicóptero da PM.

A ministra do Supremo Tribunal Federal (STF) Cármem Lúcia 
aceitou o pedido feito pela Procuradoria-Geral da República (PGR) 
para abertura de inquérito envolvendo o ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles. O pedido da PGR foi assinado pelo vice-procurador-
geral da República, Humberto Jacques de Medeiros, que apontou a 
suspeita de prática dos crimes de advocacia administrativa, dificultar 
fiscalização ambiental e impedir ou embaraçar a investigação de 
infração penal que envolva organização criminosa. Há duas semanas, 
Salles também foi alvo da Operação Akuanduba, da Polícia Federal 
(PF), que foi autorizada pelo ministro do STF Alexandre de Moraes. 
Essa operação investiga um suposto esquema de facilitação para 
exportação de madeira ilegal. Procurada pela reportagem, a assessoria 
do ministro declarou que “o inquérito demonstrará que não há, nem 
nunca houve, crime nenhum”. (Agência Brasil)

Em Verdelândia, no Norte de 
Minas, a Polícia Civil cumpriu um 
mandado de prisão preventiva 
contra um homem, de 50 anos, 
investigado por estupro de vulnerável 
e favorecimento à prostituição. 
Segundo a PC, ele trabalha como 
motorista da Prefeitura e na época 
das denúncias exercia o cargo no 
Conselho Tutelar. O município diz que 
apura o caso para adotar providências. 
As investigações começaram a cerca 
de três meses depois que o Conselho 
Tutelar recebeu uma denúncia e 
comunicou o caso à Polícia Civil. “Ele 
saía com algumas adolescentes para 
bares, onde faziam uso de bebidas 
alcoólicas e, em seguida, as levava 
para motéis na cidade de Jaíba e 
Janaúba. As adolescentes recebiam 
pequenas quantidades em dinheiro 
ou presentes para terem relação 
sexual com o autor e outros homens”, 
diz a nota enviada pela PC.

A delegada responsável pelo caso, 
Gessiane Cangussu, esclareceu que o 
suspeito buscava as vítimas em casa 
e os presentes mais comuns eram 
perfumes, roupas e maquiagem. “São 
meninas muito carentes, inclusive as 
famílias são atendidas por serviços 
assistenciais, como Bolsa Família. 
As mães afirmam que sabiam que as 
filhas saíam com ele e com amigas, e 

retornavam tarde pra casa, mas não 
sabiam o que faziam. Se ficar apurado 
que tinham conhecimento do crime e 
não tomaram nenhuma providência, 
elas podem ser responsabilizadas”.

Até o momento, cinco vítimas com 
idades entre 12 a 14 anos já foram 
identificadas e ouvidas pela Polícia 
Civil. As investigações continuam e a 
polícia apura a participação de outras 
pessoas. “É um crime que a sociedade 
inteira repudia e enoja as pessoas. O 
adulto está ali para zelar e proteger 
a dignidade sexual das crianças e 

adolescentes. No caso dele, era 
justamente uma pessoa conhecedora 
dos direitos, já que trabalhava 
no Conselho e tinha que ter essa 
consciência", enfatiza a delegada.

O homem prestou depoimento 
na delegacia, negou os crimes e 
foi encaminhado ao presídio de 
Bocaiuva. Como o nome não foi 
divulgado, o G1 não conseguiu 
localizar a defesa dele. Se algum 
advogado se manifestar, essa 
reportagem poderá ser atualizada.

Em nota, a Prefeitura de 

Verdelândia disse que buscará 
informações junto às autoridades 
competentes com objetivo de “colher 
elementos necessários para adotar 
as providências cabíveis no âmbito 
administrativo”. “Informa ainda 
que repudia a prática de qualquer 
ilícito no âmbito da gestão pública, 
sobretudo aqueles que dizem 
respeito a violação dos direitos das 
crianças e adolescentes do nosso 
Município”, diz a nota. A Prefeitura 
também confirmou que o homem é 
servidor público efetivo.

colombianos da Marinha e do 
Exército a realizarem ações que 
garantam a gestão de qualidade 
de todas as etapas que compõem 
uma operação de desminagem. A 
atuação da engenharia brasileira tem 
contribuído para preparar e certificar 
os monitores nacionais de acordo 

com as exigências estabelecidas pela 
OEA. Além disso, tem proporcionado 
a ampliação da capacidade 
operacional do Comando Geral das 
Forças Militares da Colômbia (CGFM) 
no combate às minas antipessoais e 
artefatos explosivos ainda existentes 
no país. (Exército Brasileiro)
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BDMG lança linhas especiais para 
financiar projetos de energia limpa

9agrOnEgÓciO

Comitê preocupado com baixa quantidade 
de chuvas no vale do São Francisco

Pesquisa mostra geração de energia a partir 
do biogás de manipueira

girLEno ALEnCAr

Em um momento em que os bra-
sileiros já vivem a expectativa de cons-
tantes aumento na conta de energia 
devido a queda do nível dos reser-
vatórios do país, a Agência Nacional 
de Águas e Saneamento Básico (ANA) 
realizou durante a manhã a sexta reu-
nião em 2021 de acompanhamento 
das condições de operação do Sis-
tema Hídrico do Rio São Francisco. 
Com uma contextualização sobre a 
ocorrência de chuvas nos últimos 
meses, o pesquisador do Centro Na-
cional de Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemadem), Gio-
vanni Dolif, pontuou em uma linha 
histórica a precipitação pluviométrica 
ocorrida. “Na temporada do ano pas-
sado, tivemos chuvas que até supera-
ram a média, já neste ano hidrológico 
de 2020 a 2021 ficamos abaixo da 
média, em uma situação deficitária, 
próxima da curva crítica e até setem-
bro a situação, com relação às chuvas 
não deve mudar muito”.

O superintendente de Operações 
e Eventos Críticos da Agência Nacio-
nal de Águas (ANA), Joaquim Guedes 
Corrêa Gondim Filho, ainda desta-
cou que embora o momento seja de 
baixas vazões, foi possível manter o 

A “Análise de viabilidade eco-
nômica da geração distribuída de 
energia a partir do biogás de mani-
pueira”, de autoria dos alunos do 
curso de tecnologia em Processos 
Gerenciais de Denner dos Santos 
Oliveira e Gabriel Costa Gomes, sob 
a orientação do professor Luiz Célio 
Souza Rocha, do campus Almenara 
do IFNMG, ficou em primeiro lugar 
no IX Seminário de Iniciação Cien-
tífica (SIC) do Instituto, na área de 
Ciências Sociais Aplicadas. O estu-

do avaliou a viabilidade econômica 
de uma alternativa de geração de 
energia duplamente favorável em 
termos ambientais, já que aplica 
uma fonte energética renovável, 
a manipueira - que é o resíduo lí-
quido da prensagem da mandioca 
-, além de reduzir os impactos am-
bientais pelo descarte inadequado 
desse resíduo. Trata-se, portanto, 
como destacam seus autores, de 
uma “usina de energia elétrica lim-
pa e sustentável”.

PEDRO GRAVATÁ/ BDMG/ DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

RESÍDUo Do PRoCESSAMENTo DA MANDIoCA

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) lançou no 
mercado linhas de crédito especiais 
para projetos de autoconsumo ou 
geração de energias renováveis em 
Minas Gerais. Os financiamentos 
podem ser contratados por em-
preendimentos de todos os portes, 
de micro a grandes empresas, me-
diante parcerias do banco com os 
integradores e distribuidores do 
mercado ou via contratação direta, 
conforme cada linha. 

O objetivo é dinamizar negó-
cios especialmente no segmento 
fotovoltaico, seja para projetos de 
autoconsumo ou para projetos de 
longo prazo que envolva geração 
de energia, como usinas solares. 
As linhas também contemplam o fi-
nanciamento de pequenas centrais 

hidrelétricas (PCH), centrais de ge-
ração hidrelétrica (CGH), ilumina-
ção sustentável (lâmpadas de LED, 
por exemplo), bem como iniciati-
vas focadas em ganhos de eficiência 
energética. 

As taxas praticadas variam con-
forme cada linha, tipo de projeto e 
condições da empresa solicitante, 
mas, em geral, estão em um pata-
mar abaixo do mercado. O prazo 
de pagamento pode variar entre 72 
e 144 meses, com carência entre 
seis e 24 meses, permitindo maior 
planejamento e controle financeiro 
na implantação dos projetos, prin-
cipalmente no atual momento de 
desafios econômicos. 

“O lançamento destas linhas de 
crédito verde está em sintonia com 
o propósito de o BDMG ser um 

agente indutor de uma recupera-
ção econômica mais sustentável, 
aproveitando a vocação natural do 
nosso estado e sua liderança na ge-
ração distribuída de energia solar 
no país. Cabe ao banco, portanto, 
criar oportunidades para que este 
potencial se materialize em novas 
práticas de mercado, estimulando 
uma agenda socioeconômica co-
nectada aos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável da ONU”, 
explica Sérgio Gusmão, presidente 
da instituição. 

Em 2020, o banco desembolsou 
recursos de R$ 97,8 milhões princi-
palmente para projetos de energia 
solar fotovoltaica, além de hidrelé-
tricas de pequeno porte, alta de 
67% sobre o ano anterior. Os proje-
tos financiados reuniram potencial 

BDMG busca criar oportunidades para aproveitamento do potencial de Minas Gerais e sua liderança na 
geração distribuída de energia solar

para gerar energia equivalente ao 
consumo anual médio de 28 mil 
domicílios. Por sua vez, Minas Ge-
rais é líder no segmento de energia 

solar, responsável por 18% de todo 
o potencial instalado no país, com 
844 cidades abastecidas por gera-
ção própria de energia. 

Para mais informações sobre 
como solicitar o crédito acesse 
www.bdmg.mg.gov.br/creditover-
de. (Agência Minas)

armazenamento nos reservatórios. 
“A primeira constatação é que a ‘cai-
xa d’água’ do sistema, vamos dizer 
assim, que fica em Minas, região su-
deste, está sofrendo escassez, então a 
bacia na parte de maior contribuição 
também está sofrendo por déficit de 
vazões, mas a parte boa da história é 
que o sistema através da Resolução 

2.081 conseguiu preservar os reser-
vatórios”.

De acordo com a última atua-
lização de 31 de maio da ONS, os 
reservatórios da bacia do São Fran-
cisco estão nos seguintes patamares: 
Sobradinho com 63,59% do volume 
útil, Três Marias com 65,95% e Itapa-
rica com 54,27%. Mediante o cenário, 

que segundo as projeções, indicam 
alerta para o armazenamento do vo-
lume útil atual e o volume armazena-
do ao final do período seco, a repre-
sentante Luana Gomes do Operador 
Nacional do Sistema Elétrico (ONS) 
explicou que o ONS apresentou a 
Agência Nacional de Águas (ANA), 
encaminhamentos que consideram 

as condições hidrológicas adversas 
pelas quais vem passando o Sistema 
Interligado Nacional (SIN) encami-
nhou carta em 24 de maio de 2021 
apontando a necessidade de adoção 
de medidas adicionais e excepcionais 
para garantia do atendimento eletroe-
nergético do SIN. Dentre as medidas, 
foi solicitada a realização de operação 
especial nas UHEs do rio São Francis-
co, especialmente para atendimento 
aos requisitos de potência ao final do 
período seco, de maneira a contar 
com os recursos disponíveis sem ter 
curvas de segurança, conforme deter-
mina a resolução ANA 2.081/2017.

Considerando a operação espe-
cial na bacia do São Francisco, o ONS 
propôs a adoção da possibilidade 
de praticar defluências máximas da 
UHE Xingó de 1.500m³/s em setem-
bro, 2.500 m³/s no mês de outubro e 
2.500m³/s em novembro de 2021.

Além disso, também propôs a 
adoção, a partir de junho deste ano, 
da possibilidade de prática de influ-
ências mínimas de 800m³/s da UHE 
Xingó, a fim de assegurar melhores 
condições de armazenamento nos 
reservatórios da bacia no período 
antecedente aos meses de máxima 
defluência.

Reforçando o posicionamento de 

preocupação com os usos múltiplos, 
o presidente do Comitê da Bacia Hi-
drográfica do Rio São Francisco, Ani-
valdo Miranda destacou a ausência de 
discussões mais profundas que consi-
derem as diversas formas de uso da 
água da bacia e não apenas para a ge-
ração de energia. “O Comitê mantém 
a posição de não concordar de pron-
to com as solicitações do ONS numa 
condição em que não temos como 
avaliar esse cenário. Precisamos ter 
um olhar mais cuidadoso. Sem crítica 
ao movimento do Operador Nacional 
do Sistema, entidade de direito pri-
vado da qual fazem parte os impor-
tadores e exportadores de energia e 
empresas hidrelétricas, enfim onde 
conjuga capital público e privado e 
evidentemente que opera dentro de 
uma lógica econômica, mas essa lógi-
ca que se opera não, necessariamen-
te, atende a todos os usos múltiplos. 
Então é uma questão complexa e fica 
evidente que há uma grande con-
tradição, crescente nesse momento, 
diferente do século passado, entre a 
utilização dos reservatórios para he-
gemonicamente gerar energia e os 
outros usos. Esses conflitos estão se 
aprofundando e a gente não vê uma 
discussão mais estratégica para resol-
ver isso”, destacou.

COOPERATIVA UFV MANGA I.I
CNPJ/MF nº 38.596.567/0001-45

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
O Diretor Presidente da Cooperativa UFV Manga I.I, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 38.596.567/0001-45,  
NIRE nº 31400059202, com sede na Rua Tupinambás, nº 13, sala 212, conjunto 68, bairro Melo, na cidade de 
Montes Claros, estado de Minas Gerais, CEP 39401-509, no uso das atribuições que lhe confere no Estatuto 
Social vigente, CONVOCA TODOS OS ASSOCIADOS dessa Sociedade Cooperativa, que nesta data totalizam 
717 associados, para se reunirem em ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, A REALIZAR-SE, nos termos 
do Art.43-A e § único da Lei 5.764/71; Art. 1.080, § único do Código Civil Brasileiro e IN/DREI nº 81/2020, no dia 
16 de junho de 2021, POR MEIO DIGITAL, através da plataforma https://teams.microsoft.com, como meio de 
viabilizar a participação e deliberação dos associados, em primeira convocação às 09h (nove horas), com acesso 
remoto de no mínimo de 2/3 (dois terços) dos associados e, caso esse quórum não seja atingido no horário 
determinado, às 10h (dez horas) em segunda convocação, com acesso remoto da metade mais um do quadro de 
associados, ou, então, se não alcançado esse número, às 11h (onze horas), em terceira e última convocação, com 
acesso remoto de mínimo 10 (dez) associados, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 1. Aprovar a 
alteração da razão social da Cooperativa; 2. Aprovar a reforma do Estatuto Social vigente; 3. Aprovar a Renúncia 
dos membros da Diretoria em exercício; 4. Eleição e Posse dos membros do Conselho de Administração; 5. 
Eleição e Posse dos Delegados; 6. Nomeação e Posse dos novos membros da Diretoria; 7. Outros assuntos de 
interesse da cooperativa. Observações: 1. Em atenção aos itens “4 e 5” da ordem do dia, informa aos interessados 
que as inscrições para eleição dos membros do Conselho de Administração e Delegados serão recebidas pelo 
Comitê Eleitoral até as 17h00 do dia 07/06/2021, e deverão ser realizadas exclusivamente através do endereço de 
e-mail: atendimento@souvagalume.com.br. Findo o prazo de inscrições, o Comitê Eleitoral examinará o 
cumprimento dos requisitos legais, estatutários dos candidatos inscritos e terá prazo de até 5 dias para comunicar 
eventual impedimento do candidato, nos termos dos parágrafos 3º e 4º do artigo 42º do Estatuto Social da 
Cooperativa; 2. A relação dos candidatos aptos será divulgada pelo Comitê Eleitoral em até 5 dias que antecedem 
a Assembleia Geral Extraordinária; 3. Para participar da votação dos assuntos da ordem do dia, os associados 
deverão acessar o ambiente virtual em que a Assembleia Geral Extraordinária será realizada, através do link: 
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameetingODcxMzNiYjYtMDZlMC00NWI0LTk5MWItYmUyY2QyM
Tk0ZmY5%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22df3595d0-10b2-4887-a0be-fbfce961c6bb%22%2c
%22Oid%22%3a%22556e068d-de6e-4876-ba61-0dea8c748f0%22%2c%22IsBroadcastMeeting%22%3atrue%7
d&btype=a&role=a; 4. O ambiente virtual em que a Assembleia Geral Extraordinária será realizada, atende aos 
requisitos legais de participação a distância por meio eletrônico, garantindo segurança, confiabilidade, 
transparência dos assuntos a serem tratados e o registro de presença dos associados, nos termos do artigo 43-A 
da Lei nº 5.764, de 16 de dezembro de 1971, alterada pela Lei nº 14.030, de 2020; 5. A cooperativa contará com 
suporte on-line aos associados antes e durante a assembleia, porém recomenda-se aos associados efetuarem 
um teste de acesso ao ambiente virtual em que a Assembleia Geral Extraordinária será realizada previamente, 
evitando assim, o acúmulo de dúvidas sobre o acesso no momento da assembleia; 6. Os associados poderão 
esclarecer suas dúvidas sobre o acesso e realização da  Assembleia em ambiente virtual através do e-mail: 
atendimento@souvagalume.com.br, ou pelos telefones (11) 4573-0406/4573-0411/3473-2613 (Ramal 2620). 
Montes Claros, 05 de junho de 2021. Bruno Ken Taniwaki Shiraga - Diretor Presidente.

Os pesquisadores levantaram 
orçamentos de projetos forneci-
dos por empresas especializadas 
na construção de usinas de biodi-
gestores do tipo Lagoa Coberta ou 
Marinha, biogeradores a base de 
biogás, caracterizados como con-
junto gerador economizador de 
eletricidade do tipo combustão in-
terna (ciclo Otto), para atender dis-
tintas demandas de processamento 
de mandioca e, consequentemente, 
de vazão de efluentes. Foram consi-
derados dois cenários de produção: 
o primeiro, para 44 m³/dia de ma-
nipueira diluída; e o segundo, para 
152 m³/dia. Para cada um, foram 
feitos os cálculos para dimensiona-
mento das lagoas anaeróbicas, pro-
dução de biogás e potência.

A partir dessas informações, os 
pesquisadores puderam estudar 
a viabilidade econômica de cada 
projeto, analisando as condições 
mais viáveis em termos de geração 
de biogás e energia elétrica, assim 
como retorno do investimento. Os 
fluxos de caixa dos cenários avalia-
dos levaram em consideração um 
período de dez anos, que corres-
ponde também ao tempo de depre-
ciação dos principais equipamentos 
que compõem as usinas (biodiges-
tores e biogeradores).

Conforme relatado no resumo 

do trabalho, apenas o segundo ce-
nário estudado mostrou-se econo-
micamente viável. Com investimen-
to inicial de R$ 494.230,46, esse 
cenário de produção de energia 
permitiria lucro líquido anual de R$ 
68.237,49. Os resultados, no entan-
to, ensejam melhor entendimento, 
conforme destacado pelos autores. 
Seguindo orientações encontradas 

na literatura da área, eles afirmam 
que será preciso continuar a pes-
quisa para realizar análises de sen-
sibilidade, que consiste em alterar 
algumas variáveis do estudo, como 
potencial de biogás, percentual de 
metano, tarifa de energia, os inves-
timentos, dentre outras, avaliando 
os impactos das alterações nos 
indicadores econômicos. “Outros 

aspectos que podem ser agregados 
na nova agenda de pesquisa seriam 
avaliar as propriedades físico-quí-
micas, aplicabilidade e comerciali-
zação do biofertilizante resultante 
da digestão anaeróbica, assim como 
fazer um levantamento de linhas de 
financiamento disponíveis no mer-
cado para viabilizar economicamen-
te projetos dessa natureza.” (gA)
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RESUMO DE Novelas
Zezinho pede informa-
ções sobre o novo namo-
rado de Alexia. Dionice 
alerta Isaac sobre o esta-
do de saúde de Bia. Ale-
jandro leva Mário para ver 

a casa de Helena, e o impede de abordar Hugo. Alexia 
sugere que Luna arrume um diploma falso. Alexia/ Josi-
mara afirma a Agnes que Kyra está bem. Kyra/Cleyde leva 
Alan para cortar o cabelo e comprar roupas novas. Ale-
xia se sensibiliza com Renzo quando ele descreve para 
Agnes seu desejo de ajudar crianças carentes através da 
Fundação.

Rodrigo conversa com 
Júlia sobre a separação. 
Lúcio confessa a Ana 
que está muito envolvi-
do com ela. Iná diz para 
Wilson dançar com Mo-

ema. Ana deixa um recado na secretária de Manuela. 
Ela ouve a mensagem, mas a apaga em seguida. Ro-
drigo envia um e-mail para Manuela, que lê e ignora.

Ísis e João Lucas se bei-
jam. Érika consegue 
gravar a história de Lor-
raine e Ismael sem ser 
percebida. Fernando vê 
Cristina e Vicente juntos 

e se enfurece. Maurílio marca um jantar com Maria Mar-
ta. José Alfredo se surpreende quando Téo lhe conta a 
história de Ismael. Orville procura Juliane. João Lucas 
se interessa quando ouve o pai dizer que não irá à casa 
de Maria Ísis. Cristina insiste para que José Alfredo vá à 
sua casa. Leonardo conhece Amanda, que sugere que o 
rapaz trabalhe para ela como modelo.

Eduarda e Maria Cecília 
conversam. Tobias se 
sente um pouco sem jei-
to com a presença da so-
gra. No porão, Maria vai 
visitar Miguel. Rafa se ar-

ruma para o encontro com Bel, mas fica incomodado 
com o tamanho da sua barriga e nervoso em pensar 
que poderá beijá-la. As crianças voltam à casa sete car-
regando algumas mudas de roupas para lavar. Neco 
tenta entregar as roupas, mas a vizinha não as recebe. 
Os vizinhos chegam a casa da árvore antes de Rafa e 
Bel e aprontam. Junior e Gabriela vão até o orfanato.

gusttavo Lima lembra morte da 
irmã e fase difícil na carreira: 
‘Quebrei e fui morar de aluguel’

Aposte no óleo essencial para 
cuidar do cabelo!

Inclua os óleos essenciais na sua 
rotina de cuidados com o cabelo no 
inverno. De acordo com André Fer-
raz, especialista em aromaterapia, os 
óleos são ricos em benefícios para 
manter a saúde dos fios não só na 
estação mais fria, mas durante o ano 
todo. 

A queda de cabelo e o resseca-
mento dos fios são problemas bem 
comuns no inverno. Por isso, a dica 
é investir nos óleos essenciais. Sim, 
a aromaterapia pode ajudar bastante 
a deixar as cabelos mais saudáveis, 
fortes e cheias de brilho.

Quer saber quais são os óleos 
essenciais mais indicados? O aroma-
terapeuta André Ferraz traz todas as 
dicas para cuidar dos fios.

ÓLEo EssEnCiAL DE ALECriM 
EstiMuLA o CrEsCiMEnto 

Dos CAbELos
O óleo essencial de alecrim é rico 

em propriedades emocionais e mui-

to indicado para quem quer mais 
foco no dia a dia. Além disso, ele 
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Gusttavo Lima relembrou o pas-
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em barzinho, tudo bem. Eu já passei 
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marcante. Quem me olha hoje vê mi-
nha vida às mil maravilhas, mas não 

sabe um terço do que eu já passei”.
Foi em 2012, quando perdeu 

a irmã Luciana que Gusttavo Lima 
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consegui ir ao velório dela porque 
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você não pode estar com as pessoas 
que você ama’. Voltei pra casa dos 
meus pais, queria abandonar tudo. 
E depois me convenceram [a conti-
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Unidos gravar seu próximo DVD. 
“Vou gravar meu DVD em Boston. Já 
estamos com quase 10 mil ingressos 
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ca gostei desse tipo de trabalho en-
gessado. Mas tenho conta pra pagar, 
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consegue voltar com os shows, com 
a vida normal”, opinou.

inverno. Ele dá mais brilho aos fios, 
fortalece e previne a queda de cabe-
lo.

A vantagem é que esse óleo es-
sencial também é indicado para 
todos os tipos de fios. “Se você vai 
usar os óleos nos cuidados com ca-
belo, ou então indicá-los para algum 
tratamento, o Ylang-Ylang muito 
provavelmente vai ser parte da sua 
sinergia”, conta André.

o ÓLEo DE LAvAnDA frAnCEsA 
CuiDA Dos fios E Do Couro 

CAbELuDo
A lavanda é queridinha quando 

se fala de óleos essenciais. Além de 
tratar questões como ansiedade e 
insônia, o óleo essencial de lavanda 
também auxilia em tratamentos der-
matológicos, como alergias e derma-
tites, o que ajuda a deixar o couro ca-
beludo mais saudável e, de quebra, 
mantém os fios brilhosos e fortes.

“Devido às suas propriedades 
antioxidantes, ele é um rejuvenesce-
dor”, explica André Ferraz.

CoMo usAr os ÓLEos 
EssEnCiAis no CAbELo 

CorrEtAMEntE
Para usar os óleos essenciais nos 

fios, é preciso ter atenção. “Os óleos 
devem ser diluídos em óleos vege-
tais carreadores, extra-virgem, de 
boa qualidade, como óleo vegetal de 
linhaça ou amêndoas, por exemplo, 
que também possuem propriedades 
para tratamento dos fios e couro ca-
beludo”, explica o profissional.
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Cruzadas

Sudoku

Soluções

Disputas territoriais 
podem comprometer seus 
relacionamentos. Tente fugir 

de polêmicas e procure neutralizar interferências.

Esta é uma fase desafiadora 
para os relacionamentos 

de rotina. É fundamental usar as palavras com 
sabedoria a fim de evitar problemas.

As parcerias de trabalho 
tendem a passar por uma fase 
de instabilidade. Busque ter 

um convívio harmonioso com as pessoas.

É aconselhável que você 
tente evitar exposição social, 

respeitando as restrições devido a pandemia. 
Procure se divertir sozinha.

Contradições em seu maneira 
de pensar que prejudiquem sua 

capacidade de argumentação podem se fazer 
presentes.

A tendência é que você 
acabe dando importância 

aos ressentimentos, além de inflamar os conflitos 
interpessoais.

O momento astrológico 
aponta usufruto 

inconsequente das situações que se revelam 
aprazíveis. Cuidado com as finanças!

Desafios de relacionamento 
que podem gerar desgaste 

físico e emocional. Procure adotar uma postura 
pacífica neste momento.

O equilíbrio das emoções pode 
estar abalado, o que afeta de 

forma negativa tanto sua saúde quanto a gestão 
do cotidiano.

É imprescindível que você 
cuide da saúde e evite que 

o estresse por conta dos desafios diários consiga 
afetar seu bem-estar.

Muita cautela no usufruto 
do lazer! Busque prezar pelo 

distanciamento físico necessário em tempos de 
pandemia e por gastos coerentes.

Controlar a impulsividade é 
fundamental para gerir os 

processos de trabalho. Se mostre mais flexível!

Para falar com a redação: 
leitor@metrojornal.com.br
 Participe também no Instagram, Facebook e Twitter:
@MetroJornal

Quer mais? 

Não quer perder uma edição do 
Metro Jornal? Em metronatela.com.br,  
você pode assinar para receber nosso  
conteúdo diariamente por e-mail. É de graça!

Leitor fala

Médicos investigados
É lamentável saber que os médicos 
estão tentando dar um jeitinho pa-
ra que pessoas furem a fila da va-
cina. Como profissionais de saúde 
deveriam ser os primeiros a zelar 
pela vida e o bem estar de todos.
MarIana FurTado vIa @MeTroJornal

Em vários países, o Dia dos Namorados é comemorado em 14 de feverei-
ro – é o dia de São Valentim, em homenagem ao bispo Valentim que viveu 
no final da Idade Média. Nesta data, a tradição é presentear não apenas na-
morados, mas também amigos.

Dia 12 de junho, aqui no Brasil, alguns fazem simpatias para conseguir 
uma esposa ou marido, com a intercessão do frei português Fernando Bu-
lhões, nosso Santo Antônio, o santo casamenteiro, homenageado no dia 13 
de junho. Então, comemoramos o Dia dos Namorados e, quem sabe, com 
as tais simpatias, consigamos aquele amor!

Mesmo com as restrições impostas pela pandemia, vamos comemorar 
a data distribuindo amor por aí e, por isso, trouxemos para vocês dicas que 
vão encher a cara metade de afeto e boas recordações.

@atelie.de.doces.cortopassi: a Bárbara preparou uma caprichada caixa 
de fondue com 1 coração de chocolate nobre Sicao com recheio duplo: 
brigadeiro belga e brigadeiro de leite ninho, acompanhados de uva ver-
de, morango, brownie, brigadeiro belga, marshmallow e biscoito aman-
teigado (R$170). Junto vem uns palitinhos com coração na ponta, para 
você espetar os acompanhamentos e molhar no brigadeiro, curtindo es-
se momento prazeroso com aquela pessoa tão especial. Se gostar, você 
pode adicionar vinho.
@cestafeirasaopaulo: a Jana e a mãe estão sempre buscando novida-
des com produtores artesanais para montar suas cestas mais que espe-
ciais. E a dica é você encomendar uma delas para curtir aquele momento 
a dois, com calma e muito sabor! Todas as cestas tem nomes de música 
e nós provamos a Chega Mais: com um maravilhoso salmão defumado 
fatiado, pão de batata roxa com castanha do Pará, tão gostoso que nem 
consigo descrever aqui, relish de pepino, chutney de amora com sálvia, 
chocolates Magnólia e vinho branco, que pode ser substituído por es-
pumante ou cerveja. No perfil delas tem várias opções de cestas e vo-
cês também podem montar uma do seu gosto ou que vai mais agra-
dar o seu amor.
@americancookiesbrasil que já mencionamos e adoramos, apostou na 
releitura do Cookie Casadinho Brûlée (R$ 13,00), feito com massa branca 
recheada de brigadeiro de chocolate meio amargo e brigadeiro de cre-
me brûlée. Para esta data especial, ela lançou a campanha Razão da Mi-
nha Felicidade, em uma edição especial de caixinhas,com quatro cookies 
sortidos, sendo um deles o casadinho brûlée, que acompanha um cha-
veiro almofada personalizado de brinde (a partir de R$ 48,00).

Com essas gostosuras vamos resgatar o amor verdadeiro, criando uma 
atmosfera fresca e renovada, para que, não apenas esse dia, mas todos 
fluam com prazer, felicidade e plenitude. E que esses sentimentos sejam 
compartilhados por todos. Estamos precisando!

Indica SP é um site de dicas  sobre São Paulo produzido por 
Chris e Bel, mãe e filha, duas paulistanas apaixonadas pela cidade

FOTOS: INDICA SP

Antônio ou Valentim: 
o que importa é deixar o amor 
invadir o ar e os corações!

@indicasp

no

www.indicasp.com.br  •  indicasampa@gmail.com

Fondue 

Cortopassi

Cesta Feira SP

american Cookies
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Cruzeiro isola Klebinho 
por contato com possível 
infectado pelo coronavírus

América informa surto de 
Covid-19 na categoria sub-17 

13 atletas do Sub-17 do América testaram positivo para Covid-19

Atlético e Metalist 
negociam empréstimo 
de Mailton
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Atlético e Metalist, da Ucrânia, 
têm negociações bem encaminha-
das pelo empréstimo do lateral-
direito Mailton. A tendência é que 
as partes fechem um acordo com 
duração de um ano e valor fixado 
para a compra dos direitos econô-
micos.

Mailton, de 23 anos, também 
foi alvo de investida do Ludogo-
rets, da Bulgária. Porém, ele deve 

mesmo acertar com o Metalist. A 
negociação com os ucranianos foi 
publicada inicialmente pelo Glo-
boEsporte.com e confirmada pelo 
Superesportes.

O lateral-direito foi contratado 
pelo Atlético no fim de 2019, como 
reforço para a temporada seguinte, 
após se destacar com a camisa do 
Operário Ferroviário. Com pouco 
espaço na Cidade do Galo, foi em-

prestado ao Coritiba. Agora, deve 
rumar ao futebol europeu.

Pelo Atlético, Mailton fez 11 jo-
gos e marcou um gol. Pelo Coriti-
ba, disputou oito partidas e não foi 
às redes. (Superesportes)

O Cruzeiro anunciou, nesta 
sexta-feira, que afastou preven-
tivamente o lateral-direito Klebi-
nho, de 22 anos. De acordo com 
o clube, o jogador teve “contato 
com uma pessoa que apresentou 
sintomas de Covid-19”.  

Emprestado pelo Flamengo até 
o fim desta temporada, Klebinho 
fez sua estreia pelo Cruzeiro na 
noite dessa quinta-feira, quando o 
time celeste venceu a Juazeirense 
por 1 a 0, no jogo de ida da tercei-
ra fase da Copa do Brasil.

O Cruzeiro não informou se, 
no momento do jogo, o jogador 
já havia se encontrado com o pos-
sível infectado pelo coronavírus. 
De acordo com o portal ‘Deus me 
Dibre’, Klebinho foi flagrado em 
uma festa após a partida no Mi-
neirão. 

Nas próximas horas, o lateral-
direito será submetido a exames e 
“ficará em isolamento pelos pró-
ximos dias, até que a hipótese de 

Cuca avalia elenco do Atlético e deve receber reforços 

Mailton deve ser emprestado 
pelo Atlético ao Metalist, da 

Ucrânia

contaminação esteja descartada”.
Com o afastamento, Klebinho 

não deverá ser opção do técnico 
Felipe Conceição para o jogo dian-
te do CRB, marcado para as 18h15 

deste domingo, pela 2ª rodada da 
Série B do Campeonato Brasileiro, 
no Mineirão. O titular da lateral 
direita da Raposa é o paraguaio 
Raúl Cáceres. (Superesportes)

O América informou, na tar-
de desta sexta-feira (4), a ocor-
rência de um surto de Covid-19 
na categoria Sub-17 do clube. 
Ao todo, 13 atletas testaram 
positivo para o coronavírus e já 
foram direcionados para regime 
de isolamento social. De acor-
do com o Coelho, a maioria dos 
jogadores está assintomática, 
enquanto outros apresentam 
sintomas brandos.

Além do acompanhamento 
médico, o América também ofe-
rece assistência social e psicoló-
gica das categorias de base aos 
atletas. Profissionais do clube 
manterão contato frequente 
com os jogadores e seus fami-
liares durante o período de iso-
lamento.

Medidas de prevenção
Além do isolamento dos jo-

gadores que testaram positivo 
para a Covid-19, a diretoria de 
base do América cancelou as 
atividades do Sub-20, que trei-
naria neste fim de semana. A 

equipe desta categoria só se rea-
presentará na segunda-feira (7), 
quando todos os atletas e a co-
missão técnica passarão por novos 
testes.

Os garotos do Sub-17 que ne-
gativaram no exame treinarão nor-
malmente no fim de semana, em 
preparação para o clássico contra 
o Cruzeiro, que ocorre no domin-
go (6). 

Diante do surto de Covid-19, 
o América também adiou o retor-
no da categoria Sub-15 aos trei-

namentos presenciais. Desde o 
início da pandemia, os jovens do 
elenco trabalham remotamente. A 
reapresentação destes jogadores 
estava marcada para a próxima 
semana.

O departamento médico do 
clube reafirmou que, desde o 
início da pandemia, segue rigo-
roso protocolo de prevenção da 
contaminação pelo coronavírus, 
de acordo com orientações de 
autoridades médicas e sanitárias. 
(Superesportes)
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MEUS QUERIDoS afilhados de casamento, LiNDoN BaTiSTa e Lu-
ciaNa SaNToS BaTiSTa, com o herdeira, Davi, que já está com 11 
anos. Luciana que é arquiteta, foi festejada esta semana pelo aniver-
sário, junto com a família. 

BELEZAS DE MoC- como Montes claros é mesmo uma cidade 
de mulheres lindas e glamorosas, veja aí toda beleza e charme 
de, cLauDiNE JaNSEN MaLvEira. Que também foi candidata 
ao título de Glamour-Girl. (Foto Dirceu Santos)

UMA MESA ESPECIAL, montada em um espaço coberto no 
THEo’S HouSE, estão o governador, Francelino pereira, o pre-
feito, Toninho rebello, o diretor do Jornal do Norte, américo 
Martins com rosangela. (Foto rilson)

12 SOcial

iMPrEssionAntE, como o presidente está sendo perseguido por 
uma verdadeira ‘máfia’ daqueles que saquearam o Brasil e não se confor-
mam de terem perdido a grande mamata em roubar o dinheiro do povo. 
Ainda bem que hoje temos as redes sociais que é uma verdadeira arma, 
para denunciar todos os corruptos e defender o governo Bolsonaro.

frAsE CurtA e grossa de Eduardo Cunha: Sobre a CPI da Covid, 
afirma que as sessões são “palanque político” e os envolvidos, “anima-
dores de cemitério”. Algoz do PT, hoje acredita que Jair Bolsonaro tem 
chance de vitória no ano que vem.

no brAsiL, onde até o passado é incerto, o presente também pode 
ser duvidoso e, assim, servir como base para um futuro enganoso. O 
caso do resultado do comportamento da economia no 1º trimestre deste 
ano é bom exemplo.

gostEi de ler ontem aqui no GAZETA que o deputado federal, Mar-
celo Freitas,  havia conseguido R$ 270 mil para a construção de uma 
ponte em PIRES E ALBUQUERQUE (Alto Belo) mas será se PIRES E AL-
BUQUERQUE, berço de várias famílias importantes daqui de Moc e Bo-
caiuva. Realmente, aquele distrito de Bocaiuva, anda muito abandonado 
pelos últimos prefeitos daquela cidade.

sErÁ LongA a pré-campanha e a campanha até a eleição presiden-
cial, daqui a 17 meses. Isso é resultado das combinações inusitadas na 
política, na economia e, sobretudo, na situação imposta pela Covid-19.

fALEi ontem sobre o majestoso e histórico, AUTOMÓVEL CLUBE DE 
MONTES CLAROS e, várias pessoas me questionaram se o MESMO ESTÁ 
A VENDA. Que eu saiba, eles só poderão vender aparte da piscina. Mas 
existem muitos sócios que entraram na Justiça. Vamos aguardar...

A tAXA DE DEsoCuPAção tende a continuar subindo neste ano. 
Mesmo com o esperado crescimento econômico o emprego poderá de-
morar a crescer. A criação de vagas de trabalho é algo que depende de 
apostas de longo prazo das empresas.

A sECA que atinge reservatórios de hidrelétricas terá impacto inevi-
tável na conta de luz. A dúvida é o grau e a duração disso. Em 2002 a es-
cassez de energia elétrica teve peso na derrota de José Serra, candidato 
do PSDB a presidente. 

sE Até o fiM Do Ano a população brasileira estiver vacinada como 
prometeu Bolsonaro, a economia ocupará um lugar mais importante 
do que a pandemia na disputa que apesar das pesquisas do IBOPE que 
dizem ao contrário, Bolsonaro, continua sendo o candidato da maioria 
da população. 

LEMBRANçAS- outro grande momento no “Theo’s House” foi 
quando recebi o governador, FraNcELiNo pErEira, que veio pela 
primeira vez a Moc logo que ocupou o cargo para me prestigiar em 
uma grande noite de premiação. Foi um evento memorável com a 
participação de toda a sociedade e do mundo político da época, reu-
nindo no grande espaço cerca de 400 pessoas e as mulheres alinha-
díssimas. Na época, eu escrevia no JorNaL Do NorTE, comandado 
por américo Martins e também no jornal belorizontino “JorNaL 
DE MiNaS”, antes DiÁrio DE MiNaS e por muitos e muitos anos 
no HoJE EM Dia. Francelino foi festejadíssimo e na oportunidade 
liberou verbas para importantes obras neste sertão norte-mineiro. 
veja aí alguns momentos: recebendo o governador na entrada do 
Theo’s House. (Foto rilson)

tEMPo fEio

Depois que tivemos as chuvas deixando tudo verde, estamos vendo aí 
tudo seco e feio, devido ao outono e a aproximação do inverno, que pelo 
visto vai ser rigoroso este ano. Mesmo com as chuvas, os rios, lagos e bar-
ragens que são poucas, ainda estão no nível de água super baixo. E, prova-
velmente, só teremos chuvas mesmo em novembro neste Norte de Minas...

DEsCréDito

Na CPI do descrédito, os depoimentos das médicas Nise Yamaguchi e 
Luana Araújo à CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) da Covid no Sena-
do nesta semana repercutiram com críticas e elogios tanto de grupos ligados 
ao governo Bolsonaro quanto de seus opositores, e em sinais trocados para 
cada uma. Naquele picadeiro (não pode ser outro o nome do circo armado) 
tem gente se achando trapezista, quanto na realidade são apenas palhaços.

onDA DE otiMisMo i

Não é difícil encontrar a origem do impulso aos setores que cresceram 
mais forte. Ele vem do atual ciclo de alta nas cotações internacionais de 
commodities, potencializadas pela elevação da taxa de câmbio. Agropecuá-
ria, contudo, não representa mais de 11% do PIB. Crescimento baseado em 
atividades primárias ajuda menos no aumento da renda das famílias. 

onDA DE otiMisMo ii

A renda real das famílias, aliás, ainda está em queda. Em combinação 
com o desemprego recorde, que atinge diretamente quase 15 milhões de 
trabalhadores, chegando a mais de 30 milhões quando somados aos subuti-
lizados e desalentados, torna qualquer avanço mais acentuado da atividade 
econômica um enigma ou um equívoco. Mesmo descontando alguma possí-
vel subestimação de trabalhadores ocupados, esses números atualizados da 
Pnad Contínua deixam claro que o “crescimento” de 2021 não é tão robusto 
como desejamos.

MAis vACinAs no MErCADo

A Anvisa (Agência Nacional de Vigilância Sanitária) realizou  na tarde de 
ontem, uma reunião pública extraordinária para analisar os novos pedido 
para a importação e distribuição das vacinas da Covaxin e Sputnik, no Brasil. 
Os dois imunizantes já foram rejeitados anteriormente pela agência regula-
dora. Os agentes da Anvisa identificaram falhas nos documentos da Covaxin. 
A respeito da Sputnik V, detectaram problemas no desenvolvimento, qua-
lidade, e na segurança da vacina russa. É preciso mesmo ter uma analise 
correta para que não venha para o Brasil vacinas deficientes. 

VAP & VIP

o GoVERNADoR, Francelino, fez questão de circular entre as me-
sas. Estamos vendo aí, Leila paculdino que estava com alberto, celia 
colares com Diu e Júnior Brandão. (Foto rilson)

o SAUDoSo jornalista, José Nardel, entrevistou o governador pela 
primeira vez ao vivo na recém inaugurada Tv MoNTES cLaroS. 

HÉRCULES E ADRIANA FIGUEIRA CoSTA sempre brindado a fe-
licidade.

NA PRÓXIMA QUINTA-FEIRA, estarei encerrando a caMpaNHa 
Do Frio, quando distribuiremos muitos e muitos cobertores para as 
famílias carentes. portanto, aqueles que prometeram participar da 
campanha, poderão me enviarem até esta data.


